
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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В МАГАЗИН ЖЕНСКОЙ ОДЕЖДЫ BESSINI 
(ТРК ПЛАЗА И ТЦ ОБНИМИ) ТРЕБУЕТСЯ 

КВАЛИФИЦИРОВАННЫЙ ПРОДАВЕЦ 
С ОПЫТОМ РАБОТЫ И ЗНАНИЕМ 1С. 
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ЦЕНТР ОБНИНСКА ЦЕНТР ОБНИНСКА 
ПРЕВРАТИЛСЯ ПРЕВРАТИЛСЯ 
В ПЛЯЖНЫЙ КОРТВ ПЛЯЖНЫЙ КОРТ

OBNINSK.NAME

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ СТР.  6

Уникальнейшие соревнования по волейболу проходят 
в Обнинске. В этом году отмечается столетие волейбола, 
и отпраздновать событие решили совершенно по-особенному.

 СТР.  2

ГЛАВА 
«РОСАТОМА» 

АЛЕКСЕЙ 
ЛИХАЧЕВ 
ПУТИНУ: 

ОБНИНСК –  
НАМОЛЕННОЕ 

МЕСТО
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СТАТИСТИКА ПОМОЩЬ

По данным, предостав-
ленным ES!-каналу ГИБДД 
региона, за 6 месяцев теку-
щего года на автодорогах 
Калужской области зареги-
стрированы 478 дорожно- 
транспортных происшествий. 
В результате аварий погибли 
40 и получили ранения 621 
человек.

При этом за полгода со-
кратилось число погибших 
в  результате ДТП на 20% 
(с 50 до 40 человек). Отме-
чено и снижение значения 
показателя «Тяжести послед-
ствий» с 7,7 до 6,1.

Кроме того, на 11,8% со-
кратилось количество погиб-
ших в ДТП, связанных с вы-
ездом на встречную полосу —  
с 17 до 15 человек. А также 
снижение на 3,4% (56) коли-

чества ДТП с участием води-
телей в состоянии опьянения 
или с его признаками, число 
погибших в  таких авариях 
снизилось на 66,7% (5), ра-
неных —  на 1,4% (71).

Если смотреть общий итог, 
то по сравнению с  анало-
гичным периодом 2022 года 
отмечается небольшой рост 
числа ДТП и лиц, получивших 
телесные повреждения. Так, 
количество ДТП выросло на 
1,1% (с 473 до 478), а ране-
ных —  на 4,7% (с 593 до 621).

Таким образом, аварий-
ность ДТП с пострадавшими 
в  Калужской области хоть 
и  чуть выросла, но не так 
сильно, как пишут РИА Ново-
сти с привязкой к количеству 
автомобилей и численности 
населения.

Уже более 10 лет ком-
пания SINTEC Group 
несколько раз в год по-
могает обнинскому от-
делению Всероссийского 
общества слепых с про-
дуктовыми наборами. На 
этой неделе состоялась 
очередная благотвори-
тельная акция.

— Это всегда очень 
приятно, потому что люди 
здесь по-настоящему до-
брые и  хорошие. И  от-
зывчивые! Например, 
одна из женщин подари-
ла мне помидоры со сво-
его участка. Замечатель-
ные, большие, красивые 
и, наверняка, очень вкус-
ные. На мой взгляд, это 
очень трогательно, —  рас-
сказал заместитель ген-
директора SINTEC Group 
Дмитрий Самбуров.

ГЛАВНОЕ СОБЫТИЕ

На этой неделе в  понедель-
ник, 14  августа, Президент РФ 
Владимир Путин провел встре-
чу с  Генеральным директором 
Государственной корпорации 
по атомной энергии «Росатом» 
Алексеем Лихачевым. Обсужда-
лась работа Госкорпорации, её 
успехи и  достижения, а  также 
планы развития.

Алексей Лихачев под заверше-
ние встречи затронул тему образо-
вания и попросил у главы государ-
ства поддержки в создании в Об-
нинске международного кластера 
по ядерному образованию.

— Я просил бы Вашего одобре-
ния, если можно. У нас есть такое, 
образно говоря, намоленное ме-
сто —  Обнинск, где первая атом-
ная станция была, очень сильный 
филиал МИФИ. Мы бы хотели там 
начать работу по созданию боль-
шого кластера международного 

ядерного образования. Он очень 
выгодно находится относительно 
Москвы, аэропортов. Там наши 
институты… —  обратился Лихачев 
к Путину.

На что глава государства отве-
тил: «Думаю, что это востребовано, 
конечно, у нас партнёров много».

Как добавил глава «Росатома», 
осенью в первом наукограде го-
скорпорация соберет большую 
конференцию, и она станет в бу-
дущем частью Форума молодёжи 
и студентов, который будет про-
водиться в феврале, —  около 50 
стран именно по ядерной линии 
направляют своих молодых пред-
ставителей.

— Очень важная задача —  рабо-
тать с ними, влиять на процессы 
в мире, но не менее важная за-
дача —  воспитывать своих. И нам 
очень приятно, что во всей цепоч-
ке —  детский сад, школа, вуз, про-

изводство —  мы не только даём 

людям компетенции, но и форми-
руем гражданскую позицию. Это 
позволяет нам с  опережением 
двигаться вперёд, —  подчеркнул 
Алексей Лихачев.

— Спасибо. Так и сделаем, —  под-
держал инициативу президент.

Позже губернатор Калужской 
области Владислав Шапша в со-
циальных сетях рассказал о под-
робностях проведенной встречи 
и поблагодарил Президента РФ 
и главу «Росатома» за поддержку:

— Идея создания в  первом 
наукограде России города- 
университета живет давно. Одо-
брение проекта международного 
кластера ядерного образования —  
большой подарок региону к 70-ле-
тию пуска первой в мире атомной 
электростанции, который мы будем 
отмечать в 2024 году.

Депутат Государственной Думы 
РФ Геннадий Скляр прокомменти-
ровал президентскую поддержку 
создания в Обнинске международ-
ного кластера по ядерному обра-
зованию.

— Наши усилия последних не-
скольких лет, которые объединяли 

представления Росатома, Калуж-
ской области и города Обнинска 
о развитии наукограда как города- 
университета, получили прези-
дентскую поддержку. Причем не 
только как города- университета, 
но и как международного центра. 
Такая поддержка была бы невоз-
можна, если бы мы не видели, что 
уже сегодня город стал между-
народным центром ядерного об-
разования, —  отметил народный 
избранник.

По словам Геннадия Скляра, 
очень важно, что данное решение 
принято сейчас —  в середине авгу-
ста, потому что Правительство го-
тово начать работу над Федераль-
ным бюджетом и главной состав-
ляющей бюджета являются в том 
числе и федеральные программы, 
где Обнинск и проект Междуна-
родного научно- образовательного 
центра ядерных и смежных дисци-
плин должен получить поддержку 
Министерства финансов.

Принятое решение станет гаран-
тией на ближайшие три года, что 
Обнинск будет обеспечен феде-
ральным финансированием. И те-

перь от депутатов Госдумы зависит, 
как быстро данный проект будем 
сформулирован и представлен для 
финансовой поддержки.

— Думаю, те наши дискуссии по-
следних лет дадут быстрый резуль-
тат, потому что мы знаем, что хотим 
получить в Обнинске. Мы хотим 
получить новый университетский 
кампус, а также возможности для 
студентов развивать свою профес-
сию с использованием различных 
технологий: медицинских, новей-
ших ядерных и энергетических.

Я не сомневаюсь, что матери-
альная база будет создана, потому 
что именно она будет главным ар-
гументом в переговорах с десятка-
ми стран мира, которые уже состо-
ялись сегодня и которые предстоят 
в ближайшие годы, —  добавил Ген-
надий Скляр.

Это даст новый толчок развитию 
первого наукограда.

Автор:
Татьяна 
ПУЛЬНАЯ

Президент поддержал инициативу создания в первом 
наукограде международного кластера по ядерному 
образованию.

ГЛАВА «РОСАТОМА» АЛЕКСЕЙ ЛИХАЧЕВ ГЛАВА «РОСАТОМА» АЛЕКСЕЙ ЛИХАЧЕВ 
ПУТИНУ: ПУТИНУ: ОБНИНСК –  НАМОЛЕННОЕ МЕСТООБНИНСК –  НАМОЛЕННОЕ МЕСТО

	■ Встреча Алексея Лихачева с Владимром Путиным

	■ Президент России 
Владимир Путин

	■ Глава «Росатома» 
Алексей Лихачев

СМЕРТНОСТЬ В РЕЗУЛЬТАТЕ СМЕРТНОСТЬ В РЕЗУЛЬТАТЕ 
ДТП НА КАЛУЖСКИХ ДОРОГАХ ДТП НА КАЛУЖСКИХ ДОРОГАХ 
СНИЗИЛАСЬ НА 20%СНИЗИЛАСЬ НА 20%

ОТ СЕРДЦА К СЕРДЦУОТ СЕРДЦА К СЕРДЦУ
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Впрочем, следует учесть, что 
в эту цифру включили не только 
ИП и  ООО, но и  плательщиков 
налога на профессиональный 
доход, иными словами —  само-
занятых. Цифра же «чистого» 
бизнеса, конечно, меньше. 
Месяц назад, комментируя 
состояние частного сек-
тора, Владислав Шапша 
заявил о  41  тыс. пред-
принимателей. Собирая 
фактуру для данного по-
ста, я сверился с данными 
Единого реестра субъектов 
малого и  среднего предприни-
мательства —  там на 10 августа 
(самые свежие данные) фигу-
рирует 41087 субъектов малого 
и среднего бизнеса.

По количеству предпринима-
телей на душу населения Калуж-
ская область занимает 40-е место 
в стране. Неплохой показатель, но 
есть куда стремиться. Тем более 
что делать упор на малый бизнес 

сегодня —  прямое поручение 
президента страны.

Владислав ШАПША, 
глава Калужской обла-
сти:
— В  этом  году  на 

встрече, приуроченной ко 
Дню российского предприни-

мательства, президент Владимир 
Путин объявил «Пятилетие пред-
принимательского созидательного 
труда». Это то, чем мы должны за-
ниматься —  создавать условия для 

того, чтобы люди могли себя про-
явить и чувствовать себя доста-
точно комфортно.

Добавлю и  свои пять копеек. 
Важно учитывать, что предприни-
матели не только сами зарабаты-
вают себе на хлеб, параллельно 
пополняя налогами казну области 
и ее муниципалитетов, но и созда-
ют дополнительные рабочие 
места для своих земляков.

На начало года в част-
ном секторе работало 
более 200 тыс. калужан, 
учитывая, что числен-
ность экономически ак-

тивного населения области при-
мерно 545 тыс. человек, выходит, 
что до 37% всех, кто способен тру-
дится, или предприниматели —  или 
работают на предпринимателей.

Власти скромно приписывают 
немного успеха в этом направле-
нии в личный зачет и обещают, что 
дальше будет лучше.

Владимир ПАПОВ, замгла-
вы по экономике:

— На  поддержку  МСП 
за  6  месяцев текущего 
года направлено 275 млн. 
руб лей, более 2000 пред-
принимателей получили 

господдержку. Предоставлено 80 
микрозаймов и 38 поручительств 
по программам Госфонда поддерж-
ки предпринимательства области. 
600 объектов имущества предо-
ставлено в аренду в рамках иму-
щественной поддержки. С октября 
2023 стартует программа по пре-
доставлению грантов социальным 
и молодым предпринимателям.

АКТУАЛЬНО

РАЗВИТИЕ

В  Физико- энергетическом 
институте «Росатома» раз-

работали и  создали пилотный 
образец экспресс- лаборатории 
контроля топлива. Она не имеет 
аналогов в России. 

Автоматической транспор-
табельной экспресс- системе 
нейтронно- активационного ана-
лиза содержания воды в кероси-
не и других видах углеводород-
ного топлива нужно на исследо-
вание всего 60 секунд. 

Испытания прош-
ли в том числе и по-
левых условиях . 
Мобильный образец 
установки выпущен 
совместно с  ПАО 
«Приборный завод 
«Сигнал».

— Наличие воды в  керосине 
может повлечь серьезные ава-
рии. В настоящее время опре-
делить содержание воды можно 
только в специально оснащенной 
лаборатории, а  применяемые 
экспресс- методы дают лишь гру-
бую оценку. Система обнинских 
учёных мобильная и может ис-
пользоваться в местах заправки. 
При испытаниях она показала 
высокую надежность и точность 
измерений. Весь процесс измере-
ний максимально автоматизиро-

ван, —  рассказала руководитель 
проектного офиса ГНЦ РФ —  ФЭИ 
Татьяна Хромылева.

Образец системы представили 
на ежегодной Международной 
военно- технической выставке- 
форуме «Армия-2023», которая 
проходит по 20 августа в КВЦ 
«Патриот» города Кубинка Мо-
сковской области. Участие в ней 
принимают более 200 зарубеж-
ных гостей и предприятия со всех 
уголков России, включая Калуж-
скую область.

Зачем нужна такая си-
стема, рассказываем по-
сетителям выставки за-
меститель научного руко-
водителя по ядерным не-
энергетическим тематикам 

Виталий Хрячков:
— Как только самолет взле-

тает и  поднимается на высоту 
свыше 10  км, то температура 
падает до –60°. В этих условиях 
вода в топливе кристаллизуется 
и забивает топливные фильтры, 
что может привести к остановке 
двигателей. Лаборатория за 60 
секунд определяет, какое количе-
ство воды содержится в керосине 
и других видах углеводородного 
топлива.

Обнинские ученые могут по 
праву гордиться своей разработ-
кой.

	■ Экпресс- 
лаборатория

	■ Система контроля топлива

	■ Оснащение мобильной системы 
контроля воды в топливе

	■ Заместитель научного руководителя по ядерным 
неэнергетическим тематикам Виталий Хрячков

ГЛАВА «РОСАТОМА» АЛЕКСЕЙ ЛИХАЧЕВ ГЛАВА «РОСАТОМА» АЛЕКСЕЙ ЛИХАЧЕВ 
ПУТИНУ: ПУТИНУ: ОБНИНСК –  НАМОЛЕННОЕ МЕСТООБНИНСК –  НАМОЛЕННОЕ МЕСТО ОН И МЕНЯ ОН И МЕНЯ 

ПОСЧИТАЛ!ПОСЧИТАЛ!
Калужская область посчитала свой малый бизнес. По-

лучилось внушительно: по итогам первого полугодия 
2023 г. на регистрации у налоговых органов числится 

почти 94 тыс. (93990) субъектов малого и среднего пред-
принимательства. Такую цифру приводит замгубернатора 
области по экономике Владимир Попов. Получается, прак-
тически каждый 11 житель в области (включая глубоких 
стариков и грудных младенцев) —  предприниматель.

НОВЕЙШАЯ РАЗРАБОТКА ОБНИНСКИХ УЧЕНЫХ ПРЕДСТАВЛЕНА НОВЕЙШАЯ РАЗРАБОТКА ОБНИНСКИХ УЧЕНЫХ ПРЕДСТАВЛЕНА 
НА ФОРУМЕ «АРМИЯ‑2023»НА ФОРУМЕ «АРМИЯ‑2023»

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН
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— Готовимся к новому учебному 
году, полным ходом идет проверка 
школ и оценка готовности их к но-
вому учебному году, —  заверила 
заместитель главы администрации 
Обнинска в сфере образования —  
начальник управления общего об-
разования Татьяна ВОЛНИСТОВА.

В ГРАФИК ПОКА ВСЕ 
УКЛАДЫВАЮТСЯ

— Постановлением главы адми-
нистрации сформирована рабочая 
комиссия. В этом году вее состав 
входят не только представители 
администрации города, представи-
тели учредителя, но и специалисты 
МЧС, вневедомственной охраны, 
специалисты обслуживающей ор-
ганизации и даже представители 
ГИБДД. Все они принимают участие 
в оценке готовности объектов обра-
зования к новому учебному году, —  
рассказывает Татьяна Валерьевна.

В приемке школ к новому учеб-
ному году участвовали депутаты 
Горсобрания: Любовь ПОСТНИКО-
ВА, Дмитрий САМБУРОВ, Анатолий 
ШАТУХИН и другие.

За неделю будут проверены все 
школы, но только за понедельник 
и вторник проверены школы: № 1, 
гимназия, № 3, № 5, № 4, Техниче-
ский лицей, № 7, № 9, № 10, № 11 
и № 16.

— В некоторых учреждениях 
завершаются ремонтные работы, 
но у них есть время сделать все 
в соответствии с  графиком. Есть 
мелкие недочеты,  где-то косме-
тические ремонты в  кабинетах 
доделать нужно. Но в  графику 
муниципального контракта здесь 
все укладываются, —  прокоммен-
тировала результаты Татьяна Ва-
лерьевна.

По результатам проверки об-
разовательных учреждений будут 
подписаны акты готовности.

ЧТО ПРОВЕРЯЕМ?

— Что мы оцениваем при про-
верке готовности школ к новому 
учебному году? Это оценка по-
жарной безопасности, актуаль-
ности паспортов дорожной без-
опасности, антитеррористической 
безопасности. У нас уже практиче-
ски все учреждения системы об-
разования периметрально закры-
ты, благодаря компания «Синтек 
групп»: в этом году во все школы 
мы в летний период установили 
систему речевого оповещения на 
случай чрезвычайных ситуаций 
и при террористической угрозе.

Система речевого оповещения 
во всех школах установлена. До-
установку в  10-й школе прово-
дили прямо во время посещения 
комиссии, так что проверяющим 
придется еще раз вернуться и по-
смотреть, как работает оборудо-
вание.

В целом, проверяется качество 
плановых ремонтных работ, ре-
монт инженерных сетей, предмет-
ных кабинетов. Эти работы прак-
тически во всех учреждениях уже 
завершены.

— Если у нас есть замечания, мы 
даём время на устранение недо-
статков и через несколько дней 
возвращаемся вновь в эту школу, —  
объясняет Татьяна Валерьевна.

КАКИЕ ШКОЛЫ ДОЖДУТСЯ 
КАПРЕМОНТА?

Большинству обнинских школ 
много лет, и там косметическим 
ремонтом обойтись можно, но не-
надолго.

— Конечно, принимать новые 
здания школ и  детских 
садов очень приятно: они 
интересны, с современной 
инфраструктурой, но ста-
рые школы тоже действу-
ющие. Отвечая на вопро-
сы наших жителей о необ-
ходимости капремонтав 
некоторых школах, могу 
сказать, что постепенно 
образовательные учреж-
дения Обнинска включа-
ются в программу капре-
монта РФ. В 2025 году от 
Обнинска в  программе 
поучаствует школа № 3, а в 2024 —  
школа № 10. И мы сейчас активно 
готовимся: проектно- сметная до-
кументация уже прошла государ-
ственную экспертизу.

ГДЕ ВОЗЬМЕМ КАДРЫ?

С  ремонтными работами все 
более- менее понятно. Сейчас они 
заканчиваются и в 11-й школе. Там 
открывается дополнительный 1-й 
класс. Очень много было желаю-

щих, поэтому в оперативном по-
рядке решили открыть еще один 
1-й класс. В новом кабинете за-
вершаются ремонтные работы, уже 
закуплена мебель.

Всего только в школе № 11 от-
кроется в  нынешнем учебном 

году пять первых клас-
сов. И  вопрос с  педа-
гогическими кадрами 
для начальной школы 
в Обнинске стоит очень 
остро. Только в  новую 
школу № 19 уже наш-
ли 9 учителей младших 
классов, а  нужно еще 
три!

— Где удается нахо-
дить педагогов? Откуда 
кадры? —  интересуемся 
у Татьяны Валерьевны.

— К ого-то из детско-
го сада вернули: учитель  когда-то 
уходила в детский сад работать, 
сейчас согласилась работать 
в школе. К ого-то позвали из других 
муниципалитетов. Пришли моло-
дые специалисты, —  заверила Та-
тьяна Волнистова.- Штат укомплек-
тован педагогическим персоналом. 
Конечно, есть скрытые вакансии, —  
признает Татьяна Волнистова.

— Что это означает?
— Перегрузка педагогических 

кадров. Мы по-прежнему нужда-

ПРОВЕРКА ГОТОВНОСТИ ШКОЛ 
ОБНИНСКА К УЧЕБНОМУ ГОДУ 
2023–2024

1 СЕНТЯБРЯ

ДЕНЬ ЗНАНИЙ

Последние дни летних каникул для управления образования 
и школ обычно становятся самыми жаркими. И не только 
из-за погоды. Мозговые штурмы, проверка готовности школ 
и взаимодействие со всеми структурами и многое- многое 
другое, что к 1 сентября должно быть выполнено.

ОБНИНСКИЕ ПОДРОСТКИ СМОГУТ ПОСТРЕЛЯТЬ ПРЯМО 
В ШКОЛАХ
В учебном году 2023–2024 новые предметы в школах вводить не будут. Од-
нако в рамках ОБЖ (основы безопасности жизнедеятельности) будет дано несколь-
ко уроков по НВП (начальной военной подготовке). Сегодня обнинские школьники 
ходят в ДОСААФ, чтобы получить представление о том, как нужно стрелять.
— Директора школ для уроков по военной подготовке приобретают интерактивные 
тиры, —  говорит заместитель главы администрации города в сфере образования —  
начальник управления общего образования Татьяна ВОЛНИСТОВА. —  В школе 
№ 4‑й мы даже попробовали, как работает интерактивный тир, а в 12‑й он уже 
давно есть.
Так что теперь сдача нормативов по стрельбе в этих школах будет проходить по 
интерактивным мишеням соответствующим оружием, что интереснее и легче.

ЗДОРОВО!

	■ Татьяна 
ВОЛНИСТОВА.
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емся в  учителях русского языка 
и математики. У действующих пре-
подавателей нагрузка порой до-
стигает 30 часов в неделю. Но мы 
ищем кадры, в том числе активно 
используя городскую программу 
поднаема жилья.

С перегрузкой учителей вообще 
ситуация весьма интересная. Ди-
ректора не берут на работу пе-
дагогов, если учитель готов взять 

18–20 часов —  именно такую нор-
му в свое время определили как 
наиболее рациональную советские 
специалисты.

— Не меньше 28 часов! —  кате-
горично заявляет директриса. —  
У нас тут работать надо!

Вероятно, руководительница не 
понимает, что непосильная нагруз-
ка плохо сказывается на работе 
любого специалиста. Результат пе-

регрузки: профессиональное вы-
горание, увеличение больничных 
и прочие неприятности. Впрочем, 
учителя сами берут как можно 
больше часов, поскольку выжить 
на то, что  когда-то называли став-
кой, просто невозможно.

НА ФИЗКУЛЬТУРУ 
ТОЛЬКО С МЕДИЦИНСКИМ 
ЗАКЛЮЧЕНИЕМ. ЭТО КАК?

«Принят закон, касающийся 
охраны здоровья детей в  об-
разовательных учреждениях. 

В частности, закреплено, что до за-
нятий физкультурой обучающиеся 
допускаются на основании заклю-
чения медицинской организации. 
Заключение выдается по резуль-
татам профилактических медос-
мотров» —  сообщается 13  июля 
на сайте прокуратуры Калужской 
области.

— Как это будет осуществлять-
ся на практике? Придут дети 
2 сентября на урок физкультуры, 
а учитель спросит, где ваши справ-
ки? —  интересуемся у Татьяны Вол-
нистовой.

— Логистику сейчас отработа-
ем, —  заверила заместитель главы 
администрации города в  сфере 
образования —  начальник управ-
ления общего образования Татья-
на ВОЛНИСТОВА.

Ч то-то подсказывает, это будет 
непросто. Если родителей пошлют 
в КБ № 8, то реакция пап и мам 
будет явно отрицательной. Да и го-
това ли к такому повороту собы-
тий и наплыву посетителей ФМБА, 
которой с первого сентября еще 
придется выдавать рецепты на 
каждый чих пациента.

Возможно, профилактический 
медосмотр детей  где-то проводится, 
но как об этом узнать учителю физ-
культуры? И если физкультурник до-
пустит ребенка на урок без справки, 
то когда наступит ответственность: 
в момент допуска без заключения 
медорганизации или когда  кому-то 
из школьников станет плохо?

Пока ответов на эти вопросы мы 
не получили.

В интернете родителей пред-
упреждают: «Справку для заня-
тий спортом можно получить как 
в государственной больнице, так 
и в частном медицинском центре. 
Обращаем ваше внимание, что 
у частной клиники в этом случае 
должны быть необходимые ли-
цензии на выдачу данного вида 
справок».

Объясняется, что такая необхо-
димость связана с частым травма-
тизмом школьников при занятиях 
физической культурой. Казалось 
бы, любому человеку понятно, что 
причина травматизма на уроках —  
недостаточная подготовка педа-
гога или переполненность класса. 
Но нет, проблему решили залепить 
бумажкой. Как это будет выглядеть 
в реальности —  увидим в ближай-

шее время.
Кроме того, образовательная 

организация будет обеспечивать 
оказание первой помощи обуча-
ющимся в период их пребывания 
в ней. Такую помощь вправе ока-
зывать педагоги и иные лица при 
наличии соответствующих подго-
товки и (или) навыков.

Что еще изменится в школе с но-
вого учебного года?

ЧТО ИЗМЕНИТСЯ В ШКОЛАХ С 1 
СЕНТЯБРЯ 2023

— Кроме допуска на уроки физ-
культуры с медицинским заклю-
чением школьника ждут и другие 
нововведения:

— С 1 сентября 2023 года для 
учащихся 1–11 классов вводят-
ся единые программы по всем 
школьным предметам. Они уста-
навливают «золотой стандарт» —  
обязательный базовый уровень, 
который дети должны освоить 
вне зависимости от статуса семьи 
и места прописки.

— «Обнинские учителя с нетер-
пением ждут новых учебников 

историидля 10 и 11 классов», —  за-
верила Татьяна Волнистова.

Новый учебник состоит из че-
тырех томов: тома «История Рос-
сии для 10-го класса, охватыва-
ющего период 1914–1945 годов, 
тома «История России» для 11-го 
класса, в котором рассказывается 
о событиях с 1945 года по настоя-
щее время, а также двух томов по 
всеобщей истории для 10–11-х 
классов.

В учебнике для 11 классов есть 
главы, посвященные воссоедине-
нию Крыма с Россией, а также про 
спецоперацию.

А вот учебники по истории для 
5–9-х классов планируется подго-
товить к началу следующего учеб-
ного года.

— Для старшеклассников введут 
занятия по начальной военной 
подготовке. В рамках нового курса 
школьникам расскажут, как вести 
себя в экстремальных ситуациях, 
например, при пожаре, военных 
действиях, карантине или стихий-
ных бедствиях. Также старшекласс-
ников научат обращаться с ору-
жием —  в рамках курса начальной 
военной подготовки есть как тео-
ретические, так и практические за-
нятия. В обнинских школах уроки 
НВП будут проводиться в рамках 
предмета ОБЖ.

— В школы вернутся серебряные 
медали. До 2014 года их получали 
выпускники, у которых в аттестате 
было не больше двух четверок. 
Затем в российских школах оста-
вили только золотую медаль —  для 
отличников. Однако с 1 сентября 
2023 года Минпросвещения ре-
шило вернуть традицию.

— С 1 сентября в силу вступит 
закон об обязательном привле-
чении школьников к общественно 
полезному труду. Нововведения 
вносятся в закон «Об образова-
нии в  Российской Федерации», 
одновременно из него исключа-
ется норма о запрете привлекать 
школьников к труду без согласия 
родителей. Так, ребята могут помо-
гать в библиотеке, убирать класс, 
сажать деревья на пришкольной 
территории и заниматься другим 
трудом.

— В школах появятся занятия по 
профориентации. Они будут про-
ходить раз в  неделю. При этом 
каждое учебное заведение вы-
берет для себя необходимый ми-
нимум —  базовый, основной или 
продвинутый.

ТЕМЫ КЛАССНЫХ ЧАСОВ 1 
СЕНТЯБРЯ 2023 ГОДА

1–4 классы
«Важность дружбы», «Предметы мира», «Моя великая 

страна», «Моя семья и я», «Правила поведения на улице 
и дома», «Я и моя школа»

5–7 классы
«Я люблю свою Родину», «Важность семейных ценностей 

и традиций», «Герои страны», «Спорт —  это здоровье», «Мои 
таланты»

8–9 классы
«Важность добрых поступков», «Волонтерское движение», 
«Помощь пожилым», «Я и общество», «Мои обязанности 

и права перед государством»

10–11 классы «Кем хочу стать», «Жизнь после окончания школы», 
«Россия —  моя гордость», «Мировые проблемы»

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ПЕРЕСДАЧА ОГЭ В ОБНИНСКЕ: 
ПРОФАНАЦИЯ ИЛИ ПОЛНОЦЕННЫЙ 
ЭКЗАМЕН?

Не всем выпускникам школ удается сдать ОГЭ или ЕГЭ с первого раза. Некоторым 
приходится делать это второй и даже третий раз. И в последнее время такие пере-
сдачи проходят не в Калуге, как раньше, а в Обнинске. Естественно, жители науко-
града заволновались, насколько серьезной является пересдача, не получается ли 
так, что повторный экзамен просто формальность?
Заместитель главы администрации города в сфере образования —  начальник управ-
ления общего образования Татьяна ВОЛНИСТОВА пояснила, что в Обнинске экзамен 
проводят потому, что количество пунктов сдачи увеличилось —  стало больше вы-
пускников девятых классах. Поэтому в наукограде открылись пункты для северных 
районов Калужской области, чтобы детям было удобнее ездить.
Проще сдавать от этого не стало и свидетельствует об этом тот факт, что и в этом 
году есть школьники, которым пересдача не удалась.
— Государственная итоговая аттестация —  это полномочия субъекта. Распределяет 
детей и педагогов по пунктам исключительно субъект, причем делается это автома-
тически по базе данных, —  объясняет Татьяна Валерьевна. —  А мы только исполни-
тели. Экзаменационные требования для всех одинаковые. В этом году в Обнинске 
камеры видеонаблюдения были навсех экзаменах и на всех пунктах.
На ОГЭ в девятых классах обязательно присутствовали представители управления 
по контролю, надзору или регламентации образовательной деятельности Министер-
ства образования, то есть контроль субъект обеспечивает серьезный.
Так что пересдача —  это обычный, но полноценный экзамен, без поблажек и снис-
хождения.
А если учесть, что из 1600 выпускников девятых классов 100 человек не смогли 
сдать выпускные экзамены, говорить про профанацию и вовсе не приходится. Пере-
сдавать ОГЭ им придется в сентябре. Будем ждать результатов.
А вот из одиннадцатиклассников не справился с ЕГЭ только один выпускник, за-
валив экзамен по математике.

ПРОВЕРКА

	■ На физкультуру с медсправкой. Это как?

	■ 100 обнинских девятиклассников не сдали ОГЭ

ЧТО-ТО
ПОДСКАЗЫВАЕТ,ЭТО
БУДЕТНЕПРОСТО.
ЕСЛИРОДИТЕЛЕЙ
ПОШЛЮТВ КБ№ 8,
ТОРЕАКЦИЯПАП
И МАМБУДЕТЯВНО
ОТРИЦАТЕЛЬНОЙ.
ДАИ ГОТОВА
ЛИК ТАКОМУ
ПОВОРОТУСОБЫТИЙ
И НАПЛЫВУ
ПОСЕТИТЕЛЕЙФМБА,
КОТОРОЙС ПЕРВОГО
СЕНТЯБРЯЕЩЕ
ПРИДЕТСЯ
ВЫДАВАТЬРЕЦЕПТЫ
НАКАЖДЫЙЧИХ
ПАЦИЕНТА
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18  августа стартовала 
квалификационная часть 

этапа чемпионата Рос-
сии по пляжному во-
лейболу, посвящен-
ная памяти Василия 
Ярзуткина. Съехались 

сильнейшие спортсме-
ны из Москвы, Санкт- 

Петербурга, Ростова-на- 
Дону, Краснодарского края, 
даже приехали спортсме-
ны из Беларуси. Активное 
участие, конечно же, при-
нимают воспитанники во-
лейбольного клуба «Об-
нинск» на которых возла-
гаются большие надежды.

Среди участников со-
ревнований —  серебряный 
призер Олимпийских игр, 
воспитанник ВК «Обнинск» 
Олег Стояновский. Сегодня 
Олег играет за другую ко-

манду, но меньше «нашим» 
он от этого быть не пере-
стал.

Уникальными эти сорев-
нования делает еще и то, 
что основные игры прово-
дятся в самом центре го-
рода —  на площади у ТРК 
«Плаза»! Вы наверняка уже 
успели заметить там стади-
он. Трибуны на 800 мест, 
350 тонн песка —  впечат-
ляет, не правда ли?

— В этом году мы отмеча-
ем 100 лет отечественному 
волейболу. Этот вид спорта 
сидит в сердце у каждого 
жителя нашего города.

Мы гордимся волейболь-
ной школой Александра 
Савина, её великой истори-
ей, достижениями. Гордим-
ся нашими спортсменами, 
которые всегда достойно 

выступают на соревнова-
ниях, показывают высокие 
результаты. Вместе с ними 
радуемся победам и вместе 
переживаем поражения.

В честь юбилейной даты 
в Обнинске проходит XIV 
этап чемпиона России по 
пляжному волейболу. При-
глашаю вас с 18 по 20 авгу-
ста посмотреть на захваты-
вающие игры и поддержать 
наших спортсменов! —  об-
ратилась к жителям города 
глава администрации Та-
тьяна Леонова.

Вход на все соревнова-
ния свободный! Не сидите 

дома, погода отличная, 
солнышко светит, почему 
бы не насладиться краси-

вым видом спорта?

	■ Трибуны смогут вместить 800 зрителей	■ Здесь выступят лучшие пляжники России и Беларуси

Уникальнейшие соревнования по волейболу проходят 
в Обнинске. В этом году отмечается столетие волейбола, 
и отпраздновать событие решили совершенно по-особенному.

18 августа —  с 9:00 до 19:00 —  основная сетка;
19 августа —  10:00–17:00 —  плей‑офф;
20 августа —  10:00–13:00 —  полуфиналы;
14:00 —  матч за третье место (женщины);
15:00 —  финал (женщины);
16:00 —  матч за третье место (мужчины);
17:00 —  финал (мужчины).

КОГДА ПРИХОДИТЬ?

«Приходите, 
болейте за 
любимые 
команды! 
Все основные 
соревнования -  на 
площади у ТРК 
«Триумф Плаза» -  
председатель 
региональной 
федерации волейбола 
Дарья Ярзуткина.

«Мы хотим 
сделать 
крупное 
спортивное 
событие. Все 
желающие -  
приходите поддержать 
наши команды, или 
просто познакомиться 
с нашим любимым 
видом спорта» -  
председатель 
Обнинской федерации 
волейбола Артем 
Ярзуткин.

ЦЕНТР ОБНИНСКА ПРЕВРАТИЛСЯ ЦЕНТР ОБНИНСКА ПРЕВРАТИЛСЯ 
В ПЛЯЖНЫЙ КОРТВ ПЛЯЖНЫЙ КОРТ
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ДЕМОГРАФИЯ

В ГОРОДЕ

Депутаты Законодательного собрания Ка-
лужской области от фракции «Единая Россия» 
продолжают оказывать помощь нашим бойцам. 
Каждый день мы узнаем о том, что  кто-то из 
них передал участникам СВО гуманитарную 
помощь, технику, горючее, маскировочные сети 
и так далее.

Депутаты- единоросы ежемесячно сдают 
в общую копилку по 20 тысяч руб лей на нужды 
фронта. На эти средства они делают крупные 
приобретения: покупают спецоборудование 
и автомобили для участников СВО. Так, на этой 
неделе стало известно о том, что они приоб-

рели и подготовили для работы в боевых ус-
ловиях очередной автомобиль —  на этот раз 
марки «Нива».

Передан он был бойцам третьего армейско-
го батальона 10-го танкового полка, вместе 
с гуманитарным грузом от губернатора Вла-
дислава Шапши —  противодроновыми ружья-
ми и квадрокоптерами.

Получив все это, наши воины выразили бла-
годарность Владиславу Валерьевичу и депута-
там Заксобрания от фракции «Единая Россия» 
за помощь и заботу. Победа будет за нами!

	● Инна ЕМЕЛИНА

В ЗАКСОБРАНИИ

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ БУДЕТ 
ПРОВОДИТЬСЯ ЕЖЕМЕСЯЧНО

После возвращения 1 июня док-
тора Виктора Самардака на долж-
ность заведующего родильным от-
делением КБ № 8 там снова насту-
пило оживление. И дни открытых 
дверей здесь планируют теперь 
проводить ежемесячно.

Кого же ждут в  гости медики? 
Всех, кому это интересно. Но в пер-
вую очередь будущих родителей. 
Беременные женщины приходят 
посмотреть условия родильно-

го отделения в  сопровождении 
мужей, родителей, сестер, под-
руг. Посетить мероприятие могут 
и представители организаций, же-
лающих оказать будущим мамам 
 какую-либо посильную спонсор-
скую помощь. Если они хотят быть 
представленными, то им дают воз-
можность выступить перед собрав-
шимся.

— Мы открыты для всех, —  под-
черкнул Виктор Михайлович. —  
И готовы ответить на все вопросы.

Вопросов в адрес врачей поступа-
ет очень много. Чаще всего будущие 
мамы спрашивают, что необходимо 
брать с собой в роддом, как проис-
ходит процесс родов, кто из близ-
ких и на каких условиях может на 
них присутствовать, кому показа-
но оперативное родоразрешение. 
Конечно, интересуют их и условия 
пребывания в обнинском роддоме. 
Здесь имеются двухместные и одно-
местные палаты, где удобно и ком-
фортно.

ПАРТНЕРСКИЕ РОДЫ ВАЖНЫ 
ДЛЯ БУДУЩИХ МАМ

Недавняя встреча в День откры-
тых дверей началась в конференц-
зале. Туда пришло 18 супружеских 
пар. Одна будущая мама пришла 
на мероприятие со старшим ре-
бенком. Медики побеседовали 
с гостями об обезболивании ро-
дов, об уходе за новорожденными, 
о роли психолога и необходимости 
посещения женской консультации, 
о социальных гарантиях. Собрав-
шимся показали палаты, затем со-
стоялось чаепитие, в ходе которого 
общение прошло в неформальной 
обстановке.

Гости узнали о том, что в КБ № 8 
некоторое время назад запустили 
программу индивидуального со-
провождения беременных жен 
участников СВО. В нее входит ин-
дивидуальное ведение беремен-
ности гинекологом, ведение родов 

с выбранным врачом. А после ро-
дов продолжается индивидуаль-
ное сопровождение женщины ги-
некологом, специалистом по груд-
ному вскармливанию, психологом 
и индивидуальное педиатрическое 
сопровождение ребенка до года. 
Этими льготами в наукограде уже 
воспользовались несколько жен-
щин. При этом права других роже-
ниц не ущемляются.

В обнинском родильном отде-
лении по-прежнему востребова-
ны партнерские роды. Это когда 
на них, помимо акушерки, врача 
и  других сотрудников роддома 
вместе с роженицей в родильном 
зале присутствует близкий ей че-

ловек. Чаще всего в роли такого 
«внештатного» помощника высту-
пает отец ребенка, либо  кто-то из 
родственников женщины. Далеко 
не во всех медицинских учреж-
дениях предоставляют такую воз-
можность. А  между тем, присут-
ствие близких помогает женщине 
в  процессе родов и  морально, 
и физически. Таким образом, семья 
переживает это важнейшее собы-
тие вместе.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ Вопросов от будущих мам и пап было много

	■ День открытых дверей в роддоме начался со встречи 
в конференц-зале

На прошлой неделе в обнинском роддоме состоялся 
очередной День открытых дверей. Это мероприятие 
в наукограде становится уже традиционным, и будущие 

родители с удовольствием его посещают.

	■ Гостям показали палаты 
роддома

ОБНИНСКИЙ РОДДОМ РАДУШНО ОБНИНСКИЙ РОДДОМ РАДУШНО 
ВСТРЕТИЛ ГОСТЕЙВСТРЕТИЛ ГОСТЕЙ

	■ Одна из палат обнинского роддома

ПОМОЩЬ ИДЕТ!ПОМОЩЬ ИДЕТ!
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Действительно, разобраться в том, кто 
достоин управлять вашим домом, а кто 
нет, нынче совсем не просто. Лично мне 
пока удалось выяснить только одно-
явное преимущество обнинской УК на 
рынке коммунальных услуг.

КТО БЛИЖЕ ГОРОДСКОЙ АВАРИЙНОЙ 
СЛУЖБЕ

Как известно, в случае коммунального 
ЧП, например, прорыв трубы или течь сто-
яка, специалисты единой городской ава-
рийной службы просто перекроют вен-
тиль и уедут. Устранять последствия будут 
слесари из управляющей компании. А они 
частенько по субботам и воскресеньям 
не работают или сильно заняты. Так что 
ждать водички жильцам придется, в луч-
шем случае, все выходные. Возможно, 
чтобы избежать этого, нужно просто вы-
бирать управляющую компанию, которая 
работает вместе с аварийной службой? 
Тогда все будет сделано вовремя сотруд-
никами аварийки. Ну, плохо ли?

Как известно, аварийная служба 
является подразделением Муници-
пального предприятия города Обнин-
ска Калужской области «Управление 
жилищно- коммунального хозяйства» 
(МП «УЖКХ»). Может, есть смысл попасть 
в управление именно этой компании?

УПРАВЛЯЮЩАЯ КОМПАНИЯ МОЖЕТ 
САМА ВЫБИРАТЬ СЕБЕ КЛИЕНТОВ

— Сейчас в управлении МП «УЖКХ» на-
ходится 124 дома. Вы берете всех жела-
ющих? —  интересуемся у руководителя 
МП УЖКХ Сергея ВОЛОТОВСКОГО.

— Для начала мы определяемся, чего 
от нас хотят и что мы можем предло-
жить. И  учитываем расположенность 
дома, потому что  все-таки удобнее об-
служивать здания в одном микрорайоне.

— Какие микрорайоны для вас более 
предпочтительны?

— Да здесь не об этом речь. Жители из 
любого дома вправе обратиться. Просто 

мы объясняем, что удобнее будет, напри-
мер, если этот дом расположен с наши-
ми уже там ранее взятыми. Понятно, что 
когда трактор там должен почистить, 
и он едет через весь город, а у тебя в той 
части города нет ни одного дома, то это 
нерационально. Конечно, есть сложности 
в обслуживании, поскольку логистику 
никто не отменял.

— То есть, главное —  обратиться, и вы 
всех берете?

— Мы рассматриваем и самих жите-
лей, естественно. На сегодняшний день 
они все разные. Есть позитивно на-
строенные, активные, готовые пойти на 
более высокий тариф для того, чтобы 
 что-то для них было сделано в доме луч-
ше, а есть такие, кто просто  почему-то 
хочет уйти из своей компании. И тогда 
разговор другой.

ИЗВРАЩЕННОЕ ПОНИМАНИЕ?

— Часто аварийная служба приезжает, 
когда, допустим, трубу прорвало, пере-
крывает воду и уезжает. Заказ передает-
ся управляющей компании, и люди сидят 
не один день без воды. Например, УК 
«Быт- Сервис» и его производные в дома 
не торопится. Недавно такая ситуация 
случилась в домах по Маркса, 79 и по 
Жолио Кюри, 1. А если дом управляется 
МП УЖКХ, то работы выполняются сразу.

— Это извращенное  какое-то понима-
ние, —  возражает Сергей Васильевич. —  
Работа аварийного характера бывает 
разной. Если нужно просто заменить 
вентиль, например, —  то это одна исто-
рия. А если необходимо трубы менять —  
другая. И абсолютно неважно, чья это 
будет управляющая организация.

— В чем разница?
— Если нужно заменить стояк канали-

зации, предположим, он подтекает, но 
это аварийка не ремонтирует.

— Почему?
— Потому что тут нужен доступ 

в квартиры, нужно закупать канализа-
цию пластиковую. Аварийная служба 

выполняет, локализует и  выполняет 
работы, не требующие  каких-то затрат, 
закупок. И это не длительные работы. 
Потому что если аварийная бригада 
на полдня зависла на одном адресе, 
а вторая —  на втором, то кто тогда бу-
дет ездить по городу? Основная задача 
службы —  прекратить аварийную си-
туацию, локализовать, сделать работы, 
если они есть в регламенте аварийки. 
Поэтому здесь неважно, чья управляю-
щая компания будет. В ообще-то, у нас 
с каждой управляющей компании есть 
договор. И там прописано все, что не-
обходимо.

МНОГОПРОФИЛЬНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ

— Может, у вас лучший договор с ава-
рийкой?

— У нас не лучший договор. Аварий-
ная служба входит в  состав нашего 
предприятия, поэтому мы одно целое 
и нас отделять нельзя. Мы есть МП ЖКХ 
аварийная служба —  это наше подраз-
деление, вот и все.

— Ну, это реальное конкурентное пре-
имущество.

— Наверное, да, в  каком-то смысле.
— Сколько сотрудников работает 

в компании?
— 150 человек. Но это всех сотруд-

ников, потому что мы занимаемся не 
только управлением. Как уже я говорил, 
у нас есть аварийная служба. Туда же 
входят садики и школы. Мы отдельно 
обслуживаем различные муниципаль-
ные задачи, и  задач этих много. Мы 
многофункциональное предприятие 
и занимаемся не только управлением 
жилищным фондом. Мы отвечаем за 
все муниципальные квартиры, которые 
находятся в  этом городе: начисляем 
плату, собираем эту плату и перечисля-
ем в казну, выходим с проверками, от-
вечаем на жалобы.

В общем, какие бы там ни были до-
говоры с аварийкой, но муниципальная 
компания выглядит  как-то более надеж-
но и предсказуемо, чем непрофессио-
нальные однодневки или варяги, кото-
рые сегодня здесь, а завтра их и след 
прослыл.

КАК БЫ Я ВЫБИРАЛА КАК БЫ Я ВЫБИРАЛА 
УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ? –  УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ? –  
ТОЛЬКО С АВАРИЙКОЙТОЛЬКО С АВАРИЙКОЙ

В последнее время суета на рынке коммунальных услуг 
достигла необыкновенных высот. Выброшенные с рынка 
управляшки, лишенные лицензии, заменили неизвестные 

однодневки, а лишенцы просто организовали новые УК. А жители 
Обнинска или бегают по судам, пытаясь доказать, что общего со-
брания не было и протоколы голосования подделаны, или в рас-
терянности спрашивают: «Как выбрать управляющую компанию?».

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА 
ЖАЛУЮТСЯ В ЦУР 
НА СОСТОЯНИЕ 
ПОДЗЕМНОГО ПЕРЕХОДА

ИЗ‑ЗА НЕРАДИВОГО 
ПОДРЯДЧИКА СТРАДАЮТ 
38–39 МИКРОРАЙОНЫ

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ЛЕС В ЭТОМ ГОДУ ГОРЕЛ 
19 РАЗ

В  этом году Центр управления регионом 
Калужской области обработал 47 сообщений 
о плачевном состоянии подземного перехода 
в наукограде. Обнинцы рассказывают про грязь 
и обветшалые конструкции.

А городская администрация в очередной раз 
пообещала отремонтировать данный объект. По 
информации чиновников, уже в этом году в пе-
реходе обновят панели на стенах, заменят осве-
щение и установят камеры наблюдения, а также 
проведут ряд других косметических работ.

Вице-мэр по вопросам городского хозяйства 
наукограда Игорь Раудуве назвал компанию, ко-
торая в этом году подвела данный ТОС. Это ком-
пания «СИТЭК», выигравшая тендер и так и не 
приступившая к ремонту придомовых тротуаров 
по так называемой программе ТОСов.

Специалисты мэрии высказывали предпо-
ложение, что будет объявлен новый тендер, на 
котором выберут другое предприятие. Однако 
Игорь Раудуве сообщил, что на следующей не-
деле к работам приступит этот же подрядчик.

— Сейчас комплектуем материалы, —  сказал 
он.

К счастью, так повел себя только один из под-
рядчиков. Другие компании работают вполне ак-
тивно, и они уже завершили намеченные работы 
в 27-м, 29-м, 51-м кварталах, а также в микро-
районе «Зайцево».

В минприроды Калужской области проинфор-
мировали, что с начала текущего года в регио-
не произошло 19 лесных пожаров на площади 
15,124 гектаров, из которых 0,3 гектара —  это 
особо охраняемая природная территория.

Всего в регионе зарегистрировано 869 термо-
точек. Но при этом отсутствует 1 класс пожарной 
опасности по погоде.
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ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ АКТИВНОГО ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ АКТИВНОГО 
ДОЛГОЛЕТИЯ В Г. ОБНИНСКЕ ДОЛГОЛЕТИЯ В Г. ОБНИНСКЕ 
С 16 ПО 31 АВГУСТА 2023 ГОДАС 16 ПО 31 АВГУСТА 2023 ГОДА

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ 
БИБЛИОТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

24 августа 18:00 Виртуальный концерт-
ный зал «Дуэль» (по повести А. П. Чехова). 
Театральный институт им Б. Шукина

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5, ПР. 
МАРКСА, 49

28 августа 14:00 Ко дню российского кино 
«С книжных страниц —  на большой экран». 
Тематический час.

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ГОРОДА ОБНИНСКА, 
ПР. ЛЕНИНА, 128

До 10 сентября Анатолий Катаргин. Живо-
пись. Выставка памяти художника

22 августа 10:00–14:00 День государ-
ственного флага Российской Федерации. Де-
монстрация фильма

— Каждый вторник и четверг с 14:00–16:00 
Экскурсия по экспозиции «Музей истории 
комсомола» (место проведения —  Музей исто-
рии комсомола ул. Энгельса, 2а)

ДАЧА МОРОЗОВОЙ, УЛ. ПИРОГОВА, 1

До 27 августа —  каждую пятницу, субботу 
и воскресенье с 12:00–18:00. Выставка по 
итогам пленэра на Морозовской даче. В дру-
гие дни возможно посещение по заявкам. 
Справки по т.  8(484)39–7–64–72. Проект 
реализуется при поддержке Президентского 
фонда культурных инициатив

ГОРОДСКОЙ ПАРК

19 августа 10:00 Проведение городской 
выставки «Дары сада и огорода». Концертная 
программа от артистов ГДК

19 августа 16:00 Творческий вечер «На-
полним музыкой сердца…»

19 августа 18:00–19:00 Танцевальный 
вечер в городском парке «Я верю, что любовь 
всегда права…»

20 августа 10:00–11:00 Шаолиньский Ци-
гун. Суставные практики. Рефлексотерапевт. 
Жизнь без боли. Клуб «Северный Шаолинь». 
Тренер Клёцкин Николай

20, 27 августа 19:00 Мастер классы по 
БАЧАТЕ по воскресеньям» от тренера группо-
вых программ фитнес клуба СССР Ильичевой 
Елены

22 августа 18:00. Концерт школы VocKALAN 
приуроченный ко Дню Государственного фла-
га России

22 августа 16:00–18:00 Вечер современ-
ной поэзии, свободный микрофон

25  августа 18:00–20:00 и  26  августа 
19:00–21:00 Спортивные занятия от Ре-
гиональной общественной физкультурно‑ 
спортивной организации «Федерация акро-
батического рок‑н‑ролла Калужской области»

26 августа 16:00 Праздничный концерт 
«Летний бит» народного ансамбля барабан-
щиков «Вива»

26 августа 18:00 танцевальный вечер под 
музыку духового оркестра. Дирижёр —  Павел 
Дронов

КИНОТЕАТР «МИР», УЛ. ШАЦКОГО, 20

26 августа. Всероссийская акция «Ночь 
в кино»

СПОРТИВНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

19–20 августа 10:00 Региональные сорев-
нования по бадминтону на приз памяти трене-
ра Гафиуллина Н. Н. Место проведения —  ГБУ 
КО «СШОР «Олимп», пр.Ленина 153

25–27 августа. Кубок Олимпа по хоккею, 
среди команд 2007 г. р. Место проведения —  
ГБУ КО «СШОР «Олимп», пр.Ленина 153

АФИШАТВОРЧЕСТВО

ДОБРОЕ ДЕЛО 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ  
БИБЛИОТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

Шахматный клуб. Среда, пятница 16:00, Вос-
кресенье 12:00

Поэтический клуб «Амфибрахий». Воскресенье 
14:00

Секция здоровья «Тай‑чи». Пятница —  18:30. 
Запись по телефону 8 48458 40270

Клуб «Моя любимая дача». Каждый 2 вторник 
месяца 11:00

Клуб «Ещё не вечер». Каждый 2 и 4 вторник 
месяца 12:00

Киноклуб. Первый четверг месяца 17:30
Курсы компьютерной грамотности. Запись по 

телефону 8 48458 40270
ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА  

№ 8, ПР. ЛЕНИНА, 8А

Клуб счастливый возраст. Каждая 1 и 3 среда 
месяца 15:00

Клуб «Пушкинисты». Каждый последний чет-
верг месяца 15:00

Шахматный клуб «Дебют». Каждая суббота 
месяца 14:00

Клуб песни и романсов. Каждая суббота месяца 
14:00

ГОРОДСКОЙ ПАРК
Клубное объединение северной ходьбы «Гар-

мония». Понедельник, среда 11:00
Клубное объединение северной ходьбы «До-

рожки Гурьяновского леса» (в Гурьяновском лесу). 
Суббота 08:30

Клубное объединение северной ходьбы «Шаг 
вперед» (в Белкинском парке). Воскресенье 09:00

ГОРОДСКОЙ КЛУБ ВЕТЕРАНОВ,  
ПР. МАРКСА, 56

Танцевальный коллектив «Огонёк». Вторник 
18:10–19:10, четверг 19:00–21:00

Академический хор «Вечерний звон». Поне-
дельник, четверг 17:30–19:00

Вокальный ансамбль «Гармония». Среда 
18:00–20:00, пятница 18:30–20:30

Ансамбль казачьей песни «Хуторок». Вторник, 

четверг 18:00–19:30
Вокальный коллектив «Романтика». Понедельник 

18:30–20:00, вторник и среда 12:00–13:00 и 17:30–
18:00, четверг 12:30–13:30 и 18:30–19:00, пятница 
13:00–13:30 и 18:00–18:30

Ансамбль народной песни «Калинушка». По-
недельник, среда 18:00–20:00

Клуб «Шахматы». Понедельник, среда, пятница 
10:00–13:00

Клубное формирование «Здоровье». Поне-
дельник, четверг 10:30–11:30 и 12:00–13:00

Клубное оздоровительное формирова-
ние «Ивушка». Вторник 17:20–18:00, суббота 
10:00–11:00

Клуб лоскутного шитья «Вдохновение». Втор-
ник 12:00–14:00

МАСТЕРСКАЯ ДК ФЭИ,  
УЛ. ГОРЬКОГО, 60

Народный коллектив «Изостудия». Вторник, 
пятница 18:00–20:00

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15
Студия художественного творчества. Вторник, 

среда 17:00–19:00 и четверг 18:00–20:00
МУЗЕЙ ХРАМА РОЖ ДЕСТВА  

ХРИСТОВА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 12

Народный коллектив клуб «Художественная 
вышивка». Среда 11:00–13:00

ДЕТСКАЯ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ШКОЛА,  
УЛ. ГУРЬЯНОВА, 15

Группа по художественному творчеству. Втор-
ник, четверг 17:30–19:45

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5,   
ПР. МАРКСА, 49

Клуб «Женская академия». Каждый 2 и 4 втор-
ник месяца 11:00

СПОРТ
Выполнение нормативов ВФСК ГТО —  справки 

по телефону 8 48458 40250

КЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯКЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ

80 вокалистов, музыкантов, танцоров 
и актеров из 24 российских регионов, а так-
же из Венгрии, Беларуси, Танзании и Бан-
гладеш в сопровождении детского симфо-
нического оркестра рассказывают, как не 
потерять себя в большом городе и какие 
жизненные ценности действительно важны.

— Поскольку это проект госкорпорации 
Росатом, то мы собираем всех одаренных 

детей с территорий расположения атомной 
энергетики и промышленности. А еще за 
15 лет у нас участниками побывали дети из 
25 стран, —  рассказала Анна Трапезникова, 
руководитель NuclearKids.

Суть проекта: собрать детей из разных 
атомных городов, затем за 3 недели поста-
вить мюзикл и ездить по городам с высту-
плениями.

12 и 13 августа в Доме ученых в Обнин-
ске состоялся показ мюзикла «Звезда долж-
на светить».

— Шикарный мюзикл, на одном дыхании, 
прекрасные голоса, великолепные аранжи-
ровки, трогательный сюжет, необыкновен-
ная энергетика. Ребята играли душой. Это 
было просто супер! —  поделилась впечат-
лениями одна из зрительниц Наталья Мо-
жаева.

	● Виталий КИРПИКОВ

Жители деревни Тиняково Малояросла-
вецкого района обнаружили раненого 

аиста. У молодой птицы, как они полагали, 
травмировано крыло, поэтому она не мо-
жет взлететь. За помощью люди обратились 
к главе Малоярославецкого района Вячес-
лаву Парфенову. Он в этот день находится 
в Калуге. Поэтому на место отправил Нико-
лая Москогло, заместителя главы админи-
страции села Кудиново.

Николай аиста отловил в буквальном смыс-
ле голыми руками и привез на Малояросла-
вецкую ветстанцию. Здесь аиста осмотрели 
и оказали первую помощь.

— Сломан клюв, предположительно, уда-
рился или подрался. Птицу обработали, про-
капали, ввели витамины и покормили, —  рас-
сказал нашему изданию глава Малояросла-
вецкого района Вячеслав Парфенов.

Выхаживать аиста будут в центре реаби-
литации диких животных «Феникс» в Калуге.

	● Елена ФРАНЦУЗОВА

«ЗВЕЗДА ДОЛЖНА СВЕТИТЬ»«ЗВЕЗДА ДОЛЖНА СВЕТИТЬ»

Так называется мюзикл 
международного детско-
го творческого проекта 

Росатома «NuclearKids 2023». 
Обнинск стал одним из атомных 
городов, где его показали.

ПАРФЕНОВ СПАС АИСТА ПАРФЕНОВ СПАС АИСТА 
РАНЕНАЯ ПТИЦА НЕ МОГЛА ВЗЛЕТЕТЬ РАНЕНАЯ ПТИЦА НЕ МОГЛА ВЗЛЕТЕТЬ 

СОТРУДНИКИ РЕГИОНАЛЬНОГО 
МИНПРИРОДЫ ВЫКАРМЛИВАЮТ 
СТРИЖОНКА, КОТОРЫЙ НЕ УСПЕЛ 
ОТПРАВИТЬСЯ В ТЕПЛЫЕ СТРАНЫ 
ВМЕСТЕ СО СВОИМИ СОРОДИЧАМИ 

— Его нашла наша коллега в пятницу вечером. 
Птенец щебетал в траве на улице Баррикад в Калу-
ге. Забрали к себе, назвали Жориком,  — рассказали 
в минприроды.

За четыре дня Жора набрал 8 грамм — его кор-
мят сверчками и тараканами. По прогнозам, через 
пару недель стрижонок окрепнет и будет готов 
встать на крыло.

А В ЭТО ВРЕМЯ 
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В этом году всего абитуриентами 
было подано порядка полутора ты-
сяч заявлений на все направления 
подготовки по всем формам обу-
чения. На бакалавриат на бюджет 
было зачислено 262 человека, на 
специалитет —  168, в магистрату-
ру —  104 человека. Таким образом, 
контрольные цифры приема были 
выполнены полностью и в  срок. 
И это при том, что ряд вузов по 
всей стране не смогли выполнить 
контрольные цифры приема, —  от-
метила Татьяна Ларичева.

Самый большой конкурс уже 
второй год подряд был на направ-
ления подготовки IT–профиля: 
«Информатика и вычислительная 
техника», «Информационные си-
стемы и  технологии», не менее 
востребованными оказались и та-
кие специальности, как «Лечебное 
дело», «Атомные станции, проек-
тирование, эксплуатация и инжи-
ниринг», «Химия», а также направ-

ления социально- экономического 
профиля, на котором мало бюд-
жетных мест.

На этих же специальностях и на-
правлениях подготовки и самый 
высокий проходной балл —  сооб-
щила Татьяна Евгеньевна.

В  этом году количество бюд-
жетных мест в ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
снизилось незначительно 
(стало меньше на 29 бюд-

жетных мест) по сравнению с про-
шлым годом, поэтому проходной 
балл остался на уровне прошлого 
года —  порядка 180–200 баллов.

В  настоящее время продол-
жается набор на платную форму 
обучения по всем направлениям 
подготовки и  специальностям, 
магистратуру по очной форме об-
учения. Абитуриенты, которым не 
нужно сдавать вступительные эк-
замены, могут подавать документы 
до 27 августа. Абитуриентам, кото-
рым еще необходимо сдать всту-
пительные испытания, необходимо 
подать документы до 21 августа.

В эти же сроки проводится при-
ем документов на очно-заочную 
форму обучения по направлению 
подготовки «Менеджмент», обра-
зовательная программа «Цифро-
вой маркетинг и цифровая логи-

стика». Более подробную инфор-
мацию о  данной программе Вы 
можете получить на нашем сайте 
в разделе «Абитуриентам —  очно-
заочное обучение».

Особенностью этого года явля-
ется большое желание абитуриен-
тов из различных стран обучаться 
в нашем вузе на специальности 
«Лечебное дело» на английском 
языке. Это абитуриенты из Тур-
ции, Индии, Ирака, Сирии и других 
стран. На сегодняшний момент их 

уже порядка 80 человек, и это чис-
ло с каждым днем только растет —  
сообщила Татьяна Евгеньевна.

Приказы о зачислении на плат-
ную форму обучения выйдут 31 ав-
густа.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

В ИАТЭ НИЯУ МИФИ проходит последний этап 
зачисления студентов. Ответственный секретарь 
приёмной комиссии, доцент отделения биотехно-

логий ИАТЭ НИЯУ МИФИ Татьяна Ларичева рассказала 
об итогах масштабной работы в этом году.

Обращаем внимание на-
ших абитуриентов, что 
в связи с большой востребо-
ванностью продлен прием на 
заочную форму обучения по 
направлению подготовки бакалав-
риата «Приборостроение» (обра-
зовательная программа «Приборы 
и методы контроля качества и диа-
гностики) и в магистратуру «Ядерная 
энергетика и теплофизика» (профиль 
«Ядерные реакторы и энергетиче-
ские установки»). Документы можно 
подавать до 20 сентября. Приказы 
о зачислении выйдут 30 сентября. 
Ждем наших абитуриентов!

	■ ИАТЭ НИЯУ МИФИ - гордость Обнинска 	■ ИАТЭ НИЯУ МИФИ - это основная кузница кадров специалистов самых 
востребованных на сегодняшний день направлений

	■ Из стен ИАТЭ НИЯУ МИФИ выходят ученые

	■ Студенты с преподавателем

ИАТЭ НИЯУ МИФИ ОСТАЕТСЯ ИАТЭ НИЯУ МИФИ ОСТАЕТСЯ 
ВОСТРЕБОВАННЫМ ВУЗОМВОСТРЕБОВАННЫМ ВУЗОМ
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ВМосковской области прохо-
дит международный военно- 
т е х н и ч е с к и й  ф о р у м  « А р -

мия-2023», суть которого —  показать 
новейшие разработки, которые могут 
быть использованы в том числе и в во-
енных целях. Калужская область в сто-
роне не осталась, и на выставку отпра-
вились несколько предприятий.

Одна из разработок произвела фу-
рор. Предприятие из Малоярославца 
ООО «МПК-Сталь» представило снего-
болотоход!

СВОЙ РОДНОЙ

Нетрудно по названию до-
гадаться, что она может ходить 
по снегам и  болотам, кроме 
того —  она радиоуправляемая.

Для чего нужна такая маши-
на? По задумке —  для перевоз-
ки различных грузов на труд-
нодоступных ландшафтах.

Разработку назвали па-
триотично —  «Калужанин», 
в честь региона. Снегоболотоход вы-
звал огромный интерес у сотрудников 
МЧС, правоохранительных органов 
и у военных. Нам же стало интересно, 
как эта задумка родилась, и мы решили 
пообщаться с директором предприятия 
Валерием Грешиловым. Оказалось, что 
у ООО «МПК-Сталь» богатая история.

Но обо всем по порядку.
Основная деятельность предпри-

ятия —  строительные металлоконструк-
ции —  модульные здания на основе 
блок-контейнеров. Они есть одиночные, 
есть объемные —  до трех этажей вклю-
чительно.

— Мы достаточно много делали в этом 
направлении разного. Были очень инте-
ресные заказы. Мы сотрудничали с рос-
сийскими космическими системами. 
В течение нескольких лет делали модули 
для размещения внутри унифицирован-
ных станций сбора средств измерений. 
Ставилась аппаратура, которая коррек-
тирует и улучшает показатели глобаль-
ной системы навигации —  ГЛОНАСС. 
Например, наши модули есть на архи-

пелаге Новая 
Земля, остро-
ве Диксона, на 

Таймыре, в общем, на крайних точках.
Три наших модуля стоят на россий-

ских антарктических станциях. Сейчас 
мы работаем с  предприятием «Про-
гресс» из Протвино, которые делают 
трансформаторные мобильные подстан-
ции, помещения для которых делаем мы. 
И эти мобильные станции использова-
лись в том числе и при строительстве 
некоторых АЭС, —  рассказал Валерий 
Владимирович.

Модули из Малоярославца есть даже 
в Венесуэле!

НОВАЯ РАЗРАБОТКА

— Как мы пришли к созданию снего-
болотоходов —  мы сотрудничали с од-
ним из оборонных предприятий и раз-
работали для них передвижное модуль-
ное устройство —  между собой называли 
его телега. То есть это был прицеп, на 
который размещается оборудование 
для обслуживания самолетов —  аэро-
дромные кондиционеры. Было интерес-
но работать с новым для нас проектом. 

И затем решили двигаться дальше. При-
мерно два года назад —  еще до начала 
всех событий —  стали думать над соз-
данием вездехода. Много было тестов, 
многое переделывали, меняли, в общем, 
работали очень активно, —  продолжил 
директор предприятия.

И  так шаг за шагом и  родился 
«Калужанин» —  вездеход на дистанци-
онном управлении, способный в любую 
погоду преодолевать сложные участки.

— Проходили испытания на наших бо-
лотистых местах и на сложных участках. 
Сейчас вместе главой Малоярославецко-
го района Вячеславом Парфеновым ра-
ботаем над созданием испытательного 
полигона для наших вездеходов. Также 
планируем приглашать создателей вез-
деходной техники для обмена опытом 
и проведения даже соревнований среди 
вездеходной техники, —  добавил Вале-
рий Грешилов.

ОТ НЕСТАНДАРТНЫХ ИЗДЕЛИЙ 
ИЗ МЕТАЛЛА К ВЕЗДЕХОДАМ

Это же предприятие занимается 
установкой ФАПов по всей Калуж-
ской области и является самым 
крупным участником госзакупок. 
За несколько лет ООО «МПК‑Сталь» 
установило порядка 170 ФАПов по 
всему региону.

КСТАТИ

Автор:
Любовь 
МЕДУШЕВСКАЯ
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Подробнее о работе клуба мы 
попросили рассказать президента 
ассоциации «Обнинский городской 
клуб спортивных единоборств», 
Заслуженного тренера России, ма-
стера спорта СССР по самбо, масте-
ра спорта СССР по дзюдо Степана 
Лукина.

СПОСОБНОСТИ У ДЕТЕЙ РАЗНЫЕ, 
НО ВОЗМОЖНОСТИ ЕСТЬ У ВСЕХ

Клуб «ЛукаС» существует уже 
40 лет и за эти годы многие его 
воспитанники стали мастерами 
спорта. Сегодня здесь функциони-
рует 6 направлений: самбо, боевое 
самбо, дзюдо, универсальный бой, 
рукопашный бой и сумо. Детей за-

писывают в секции с 4 лет. Но про-
цесс этот не прекращается круглый 
год —  запись проводится и в авгу-
сте, и в сентябре, и даже в декабре. 
Было бы желание тренироваться, 
а берут сюда всех.

— Только в Обнинске у нас око-
ло 130 детей сейчас занимается, 
так что проблем с численностью 
воспитанников нет. Но при этом 
мы никого не отталкиваем от нас. 

Если ребенок хочет тренировать-
ся —  всегда пожалуйста. И не важ-
но, в каком месяце он к нам при-
шел, —  отметил Степан Лукин.

Занимаются в клубе и мальчики, 
и девочки. Способности и природ-
ные данные у детей тоже разные. 
К то-то уже через месяц делает 
успехи в спорте, а  кто-то даже по-
сле длительных занятий с трудом 
кувыркается. Но внимание в клубе 

всем уделяют 
одинаковое.

Ф и л и а л ы 
«ЛукаСа» име-

ются в Балабано-
во, в Малоярослав-

це и даже в поселке 
Кудиново, где ребят 

тренирует мастер спорта по 
универсальному бою, член сбор-
ной России Артем Кореневский. 
А в наукограде тренеры клуба ра-
ботают на базе школ № 10, 13, 18 
и физкультурно- оздоровительного 
комплекса «Технология». Но ос-
новная работа ведется в десятой 
школе —  здесь находится офис 
клуба, проводятся педсоветы.

ПОБЕДЫ ДОСТИГАЮТСЯ 
УПОРСТВОМ

На сегодняшний день в «Лука-
Се» работают шесть тренеров. Все 
они являются мастерами спорта 
и имеют специализированное об-
разование, что очень важно.

— А я не возьму на работу че-
ловека, если он не мастер спорта. 

Если ты не профессионал, то как 
ты будешь учить других? —  спра-
ведливо рассуждает Степан Ви-
кентьевич, который сам, будучи 
Заслуженным тренером России 
и старшим тренером сборной Рос-
сии, воспитал немало мастеров 
спорта и членов сборной страны.

Среди знаменитых выпускников 
клуба можно назвать чемпиона 
мира и чемпиона России, тренера 
сборной России по дзюдо, масте-
ра спорта международного клас-
са Павла Попова и пятикратного 
чемпиона мира по боевому сам-
бо, который не один год входил 
в сборную страны, Игоря Исайкина. 
Артем Кореневский и Александра 
Свяжина —  члены сборной России 
по универсальному бою.

В этом году пятеро детей —  вос-
питанников клуба «ЛукаС» выигра-
ли Первенство мира по универ-
сальному бою и еще 17 получили 
«серебро» и «бронзу». Ежегодно 
они приезжают с этих соревнова-
ний с первыми, вторыми и третьи-
ми местами. На сегодняшний день 
в клубе уже 15 человек, занявших 
на Первенстве первые места за все 
время.

Справедливости ради стоит от-
метить, что количество побед, ко-
торым может похвастаться данный 
клуб, наверняка перевесит число 
достижений в целом по области. 
Поэтому желающих тренировать-
ся в «ЛукаСе» по-прежнему много. 
И здесь ждут всех. А если вы хо-
тите, чтобы вашего ребенка трени-
ровали профессионалы, то звоните 
Степану Викентьевичу Лукину по 
номеру: 8 953–333–55–66.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

«ЛУКАС» –  КЛУБ «ЛУКАС» –  КЛУБ 
ПОБЕДИТЕЛЕЙПОБЕДИТЕЛЕЙ
Традиционно в августе родители заду-

мываются, в какие кружки и секции 
отдать своих детей в новом учебном 

году. В Обнинске выбор широкий, но если 
говорить о спортивных направлениях, то 
знатоки рекомендуют клуб спортивных 
единоборств «ЛукаС», где с ребятами 
занимаются настоящие профессионалы. 
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ПЕДИАТР ЛЕЧИТ ДЕТЕЙ? КАКАЯ 
НЕОЖИДАННОСТЬ!

— Отец говорил: «Судьба не 
ошибается» —  вспоминает дочь На-
талья. И судьба была благосклонна 
к Виктору Седину, хотя, конечно, 
баловнем его не назовешь. Родил-
ся он в непростые послевоенные 
годы, в 1949 году, на Луганщине, 
в простой семье: дед шахтер, отец 
пекарь. А Виктор в школе увлекся 
физикой и с отличием закончил 
физическую школу. Закончил, ко-
нечно, без репетиторов и уговоров 
родителей —  просто было интерес-
но. Тем более, что в шестидесятые 
годы двадцатого века физики 
были настоящей элитой советско-
го общества.

Талантливый выпускник легко 
поступил в политехнический ин-
ститут, но очень скоро передумал, 
забрал документы и  поступил 
в мединститут. Родные до сих пор 
уверены, что молодой человек ре-
шил делать медицинскую технику 
и решил, что именно в этом вузе 
его и научат.

Однако вместо технического 
оборудования подал документы 
на факультет педиатрии —  просто 
не знал, что это слово обозначает. 
Про стоматологов слышал —  они 
зубы лечат, про терапевтов тоже, 
а вот слово «педиатр» показалось 
абитуриенту наиболее похожим на 
то, что может быть близким к тех-
нике и конструированию.

Легкие подозрения возникли 
у первокурсника тогда, когда он 
увидел, что вместе с ним будут 
учиться 21 девушка и только 7 
юношей. Через пару недель па-
рень наконец поинтересовался 
у сокурсников, а чем, собствен-
но, занимаются педиатры.

Даже сорок лет спустя одно-
курсники на вечерах встреч 
с хохотом вспоминали, какое 
выражение лица было у Вити 
Седина, когда он узнал, что 
педиатр лечит детей. Дело, 
конечно, благородное, но не-
сколько не то, чем собирался 
заниматься будущий полков-
ник. Неудивительно, что когда 
на 4 курсе Виктор узнал о на-
боре на военно- медицинский 
факультет, он без сожалений 
перевелся в Горьковский ме-
динститут.

Туда же за ним последова-
ла будущая жена, тоже врач, 

и вскоре молодые люди сыграли 
свадьбу.

Закончив в 1972 году институт 
Виктор Иванович служил в  во-
инских частях ВМФ Советского 
Союза, «исполняя обязанности, 
связанные с медицинским, пси-
хофизиологическим и психолого- 
педагогическим обеспечением 
учебного состава ВМФ», как писал 
в  своей автобиографии Виктор 
Седин.

«Я ДОКТОР, А НАША ПАРТИЯ 
БОЛЬНА И ЕЕ НУЖНО ЛЕЧИТЬ»

В Обнинск семья Сединых пере-
ехала в 1976 году. Здесь в Центре 
подготовки подводников в очень 
непростые годы была создана ла-
боратория, в которой разрабаты-
вались методы исследования лич-
ности военных.

Полковник медицинской службы 
Виктор Седин в учебном центре 
военно- морском служил в  ЛПФ 
(лаборатория психофизиологиче-
ской диагностики), доктор меди-
цинских наук, профессор —  именно 
он возглавлял партийную органи-
зацию Центра. Сослуживец Сергей 
Петрович БЕРЕЖОК вспоминает, 
когда Виктора Ивановича выбра-
ли секретарем парторганизации, 
Седин сказал: «Я доктор, а наша 
партия больна и ее нужно лечить». 
К сожалению, лечить эту партию 
в 1993 году было уже поздно.

ПСИХОЛОГИЯ —  НАУКА ИЛИ 

ИСКУССТВО?

Кандидатскую и  докторскую 
диссертации Виктор Иванович 
защищал по профессии «Авиа-
ционная, космическая и морская 
медицина». А тема диссертации 
была очень интересной и  ак-
туальной как в  прошлом веке, 
так и  в  нынешнем: «Медико- 
психологическая аттестация ко-
мандного состава ВМФ».

— Достаточно ли тестов, чтобы 
определить способность того или 

иного человека занимать военную 
должность? —  интересуюсь у кол-
лег Виктора Седина.

— Нет. Виктор Иванович расска-
зывал, что в свое время человек, 
идеально ответивший на все во-
просы тестов, взял и угнал само-
лет. Так что тесты —  это своеобраз-
ные погремушки для психологов. 
Наблюдать нужно за тем, как че-
ловек ведет себя с подчиненны-
ми, с коллегами и с начальством, 
какие решения принимает. И это 

наблюдение временами зани-
мало 2–3 года. А тесты нужно 
регулярно совершенствовать, 
потому что особо умные воен-
ные уже просто знают, как надо 
отвечать на тот или иной во-
прос и проколов не допускают.

КАФЕДРА ПСИХОЛОГИИ 
В ИАТЭ

Не менее важны психологи-
ческие особенности и людей, 
работающих на атомных стан-
циях, и  в  ИАТЭ долгие годы 
работала кафедра психологии, 
которую возглавлял Виктор Се-
дин.

Однако в 2016 году в инсти-
туте, которым тогда руководила 
Татьяна ЛЕОНОВА, нынешний 
мэр Обнинска, было принято 
решение ликвидировать «не-

профильную кафедру». То ли по-
думали, что человеческий фактор 
больше не играет роли на совре-
менных атомных станциях, то ли 
решили сэкономить, но работа 
коллектива психологов оказалась 
больше не нужна атомщикам- 
ядерщикам.

Татьяна Борисовна МЕЛЬНИЦ-
КАЯ, писавшая под руководством 
Виктора Ивановича кандидатскую 
и докторскую диссертации, и Ли-
дия Алексеевна СЕРОВА вспо-
минают, как в  начале нулевых 
начиналась работа кафедры. Во-
енный, привыкший к дисциплине, 
оказался в цветнике из двадцати 
женщин, которые вообще не со-
бирались исполнять приказы на-
чальства с первого раза. Но Вик-
тору Ивановичу удалось покорить 
сердца своих коллег. До сих пор 
они с восхищением вспоминают 
его работоспособность, интеллект, 
интеллигентность, оптимизм.

— Это человек- праздник. Говорят, 
женщина из всего может сделать 
скандал, а  Виктор Иванович из 
всего мог сделать праздник, —  го-
ворит Татьяна Мельницкая.

Устраивать праздники доктор 
психологии умел и любил, к нему 
собирались сослуживцы и колле-
ги на 23 февраля, День ВМФ, День 
подводника, День медика.

15 АВГУСТА 40 ДНЕЙ СО ДНЯ 
СМЕРТИ ВИКТОРА СЕДИНА

Удивительно, но хватало Виктора 
Седина и на семью. Дома и на даче 
многое было сделано его руками. 
И это при том, что домоседом он 
категорически не был. Дочь На-
талья вспоминает, как отец брал 
ее на Камчатку, в Узбекистан, как, 
приезжая в любой город, он поку-
пал карту и разрабатывал интерес-
ные маршруты.

Даже внучка, нынче тоже 
психолог- исследователь, не пом-
нит, чтобы дедушка приходил до-
мой и просто лежал на диване. Она 
любила бывать у него в гараже, где 
он конструировал и просто играю-
чи смастерил внучке самокат.

В июле 2023 года Виктора Се-
дина не стало, но до последних 
дней он продолжал работать, уже 
не в Обнинске, а в Москве, в Меди-
цинском центре имени Бурназяна.

— Это был человек- созидатель. 
Он создавал, рационализировал. 
Любая работа, которую Виктор 
Иванович делал, выполнялась на 
самом высоком уровне. Доброе 
сердце и уважительное отноше-
ние к людям. Его ценили и уважа-
ли, и для всех нас его уход —  это 
большая утрата, —  говорит Сергей 
Бережок. —  Он всегда и всем готов 
был помочь. Это был удивительно 
надежный и добрый человек.

15  августа —  40 дней со дня 
смерти Виктора Седина. После 
него осталась медицинская дина-
стия и научные труды, а также лю-
бовь и уважение коллег, учеников 
и друзей. И вечная память.

ОБНИНСКИЙ ГЕНИЙ ОБЩЕНИЯ, ЧЕЛОВЕК‑ОБНИНСКИЙ ГЕНИЙ ОБЩЕНИЯ, ЧЕЛОВЕК‑
ПРАЗДНИК И НАСТОЯЩИЙ ПОЛКОВНИКПРАЗДНИК И НАСТОЯЩИЙ ПОЛКОВНИК

ВИКТОР СЕДИНВИКТОР СЕДИН
Обнинск всегда славился удивительными людьми, были среди них ученые и педагоги, 

врачи и руководители или просто гении общения. Полковник медицинской службы 
Виктор СЕДИН  каким-то совершенно невообразимым образом смог воплотить в себе 

все эти грани человеческой деятельности. Возможно, это удалось ему, потому что делом 
своей жизни Виктор Иванович выбрал психологию и отлично понимал человеческую на-
туру, а может —  просто удачно сложились гены.
Впрочем, сам полковник медицинской службы был уверен, что человеческую личность 
формируют воспитание, образование и коллектив. И это было мнение профессионала.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

Виктор Иванович рассказывал, что в свое 
время человек, идеально ответивший на все 
вопросы тестов, взял и угнал самолет. Так что 
тесты -  это своеобразные погремушки для 
психологов.
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ПЕРВЫЙ ЭТАП ОПЕРАЦИИ 
«МАК‑2023» В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ: ИЗЪЯТО БОЛЕЕ 
ПОЛУТОРА КИЛОГРАММОВ 
НАРКОТИЧЕСКИХ СРЕДСТВ

За первый этап профилактической операции 
составлено 43 протокола об административных 
правонарушениях в сфере незаконного оборо-
та наркотических средств и психотропных ве-
ществ.

Из незаконного оборота изъято 1669,21 гр. 
наркотических средств, из них: 1057,34 гр. —  га-
шиш, 380,04 гр. —  каннабис, 219,48 гр. —  героин 
и 12,35 гр. —  кокаин.

Калужскими полицейскими выявлен факт 
незаконного культивирования растений, со-
держащих наркотические средства. Изъят 21 
куст наркосодержащего каннабиса. Возбуждено 
уголовное дело.

Еще один очаг с коноплей обнаружен 
и уничтожен при проведении поисковых ме-
роприятий. Всего зарегистрировано 35 пре-
ступлений, связанных с незаконным оборотом 
наркотиков.

КАЛУЖСКИХ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАТЕЛЕЙ 
ПРЕДУПРЕДИЛИ

Полицейские региона предупредили владель-
цев земельных участков об ответственности 
за непринятие соответствующих мер по своев-
ременному выявлению и уничтожению зарос-
лей дикорастущих наркосодержащее растений, 
культивированию, изготовлению и распростра-
нению наркотиков растительного происхожде-
ния.

ЗАДЕРЖАН ЗАКЛАДЧИК НАРКОТИКОВ, 
ПРОИСХОЖДЕНИЕ N‑МЕТИЛЭФЕДРОНА 
УСТАНАВЛИВАЕТСЯ

Сотрудниками УНК УМВД России по Калуж-
ской области заключен под стражу местный жи-
тель, подозреваемый в причастности к противо-
правной деятельности.

В ходе личного досмотра гражданина опе-
ративники обнаружили и изъяли 19 свертков 
с наркотическим средством N-метилэфедрон 
общей массой 8,64 г.

Вероятно, наркотики предназначались для 
сбыта третьим лицам посредством тайников- 
закладок. По факту покушения на незаконный 
сбыт наркотических средств в крупном размере 
возбуждено уголовное дело.

Источник происхождения N-метилэфедрона 
устанавливается.

ПРОФИЛАКТИКА

ИНФОРМАЦИЯ 

БЕЛАЯ СМЕРТЬ

ФИНАНСЫ

В банковском приложении 
житель Обнинска увидел 
объявление о возможно-

сти получения дополнительного 
дохода с помощью инвестиций. 
Мужчина начал просматривать 
различные тематические ресур-
сы, и вскоре ему поступил зво-
нок от незнакомца, назвавше-
гося финансовым аналитиком, 
который предложил поработать 
в биржевой торговле.

Согласившись, потерпевший 
стал действовать по инструк-
циям «куратора». Для начала 
установил некое приложение, 
зарегистрировался и активно 
стал вносить требуемые ин-
структорами деньги.

В личном кабинете «инве-
стор» отслеживал сделки и при 

увеличении дохода, даже смог 
вывести  какую-то часть нако-
плений.

После удачного завершения 
операции «финансовый по-
мощник» убедил потерпевше-
го в возможности получения 
более высокой прибыли, для 
чего необходимы были допол-
нительные вложения.

На протяжении около двух 
месяцев «инвестор» перево-
дил на счета, которые озву-
чивал ему «куратор», деньги, 
часть из которых брал в долг, 
часть в кредит

И вот когда мужчина захо-
тел вывести прибыль, ему со-
общили, что для этого необхо-
димо снова пополнить счета, 
иначе пострадает репутация 
компании. После этого «фи-

нансовый помощник» на связь 
выходить перестал, а личный 
кабинет, посредством которого 
якобы осуществлялись сделки, 
оказался заблокирован.

Лишившись в общей слож-
ности 2 миллионов 600 тысяч 
руб лей, мужчина заподозрил не-
ладное и обратился в полицию.

Следственным отделом 
ОМВД России по г. Обнинску 
возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления, 
предусмотренного частью 4 
статьи  159 Уголовного ко-
декса Российской Федерации 
«Мошенничество, совершен-
ное в крупном размере».

ИНВЕСТИЦИИ В 2,6 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ ИСЧЕЗЛИ В ТУМАНЕИНВЕСТИЦИИ В 2,6 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ ИСЧЕЗЛИ В ТУМАНЕ

КОММУНАЛКАДОСУГ

В дежурную часть ОМВД Рос-
сии по Жуковскому райо-
ну поступило сообщение 

из медицинского учреждения 
об обращении в приемное от-
деление гражданина, имеющего 
травму головы возможно крими-
нального характера.

По предварительной инфор-
мации, потерпевший мирно 
употреблял алкоголь в гараже. 
В  какой-то момент мужчина по-
звонил знакомому, и в ходе теле-
фонного разговора у они жестко 
поссорились.

Разъяренный 39-летний зна-
комый примчался в гаражный 

кооператив, где находился его 
оппонент, но тот уже мирно спал 
в кресле.

Чтобы разбудить владельца га-
ража, гость нанес ему удар по го-
лове рукояткой предположитель-
но травматического пистолета. 
Но это никакого действия не во-
зымело и тогда визитер, обещая 
убить, выстрелил над головой 
спящего.

Проснувшись, потерпевший об-
ратился в медицинское учрежде-
ние.

С фигуранта взята подписка 
о невыезде и надлежащем по-
ведении. Ведется расследование.

РЕМОНТ

Прокуратура установила, 
что в 2023 году на терри-
тории Калужской области 

задействованы не все введен-
ные в эксплуатацию комплексы 
видеонаблюдения. Причина —  
неисправные автомобили, в том 
числе и повреждённый в ДТП.

После вмешательства проку-
ратуры ГКУ Калужской области 
«Центр безопасности дорожно-

го движения» отремонтировал 
двигатель поврежденного авто-
мобиля, на базе которого разме-
щен мобильный комплекс фото-
видеофиксации. Система введена 
в эксплуатацию.

Также заключено два государ-
ственных контракта на ремонт 
других неисправных автомоби-
лей, на которых закреплены ука-
занные мобильные комплексы.

В текущем году про-
куратурой пресечено 
свыше 35 фактов неза-
конного прекращения 
подачи коммунальных 
услуг и предоставления 
услуг ненадлежащего 
качества.

За нарушение допусти-
мой продолжительности 
перерывов предоставле-
ния коммунальных услуг 

38 ресурсоснабжающих 
организаций и их долж-
ностных лиц привлечены 
к административной от-
ветственности.

По требованию про-
куроров восстановлены 
права более 600 жителей 
региона на бесперебой-
ное и качественное пре-
доставление услуг в сере 
ЖКХ.

НАИВНОСТЬ

ДРУГИЕ ЗАРАБОТАЛИ, И ВЫ ЗАРАБОТАЕТЕ! 
ВОТ И ФОТО!

Житель Обнинска за-
интересовался предло-
жением о дополнитель-
ном заработке, которое 
поступило ему посред-
ством мессенджера. Суть 
работы зак лючалась 
в продвижении товара 
на площадке Интернет- 
магазина.

Двигать товар предло-
жили интересным спосо-
бом: «работодатель» за-
верил «сотрудника», что 
тот будет получать про-
центы от перечисленных 
им же денег на указанный 
счет.

Не заподозрив обман, 
гражданин стал пере-
числять денежные сред-
ства, поверив, что после 
перевода 200 руб лей ему 
на карту будут возвраще-
ны 400 руб лей.

В подтверждении ре-
ального заработка ново-
му сотруднику прислали 

скриншоты о получении 
выплат другими гражда-
нами, занимающимися 
такой же работой.

После перечисления 
64 тысяч руб лей в неиз-
вестном направлении, 
прибыль так и не была 
получена.

Возбуждено уголовное 
дело по статье 159 УК РФ 
«Мошенничество».

ОМВД России по г. Об-
нинску предупреждает, 
что данный предлог явля-
ется распространенным 
видом мошенничества, 
с помощью которого зло-
умышленники похища-
ют денежные средства 
у граждан под предлогом 
заработка в виртуальной 
реальности.

БЕЗ ПРОКУРОРА НЕ РАБОТАЮТ ДАЖЕ МОБИЛЬНЫЕ 
КОМПЛЕКСЫ ВИДЕОФИКСАЦИИ

РАЗБУДИЛ ВЫСТРЕЛОМ, ЧТОБЫ ПОГОВОРИТЬРАЗБУДИЛ ВЫСТРЕЛОМ, ЧТОБЫ ПОГОВОРИТЬ ВОССТАНОВЛЕНЫ ПРАВА 600 КАЛУЖАН ВОССТАНОВЛЕНЫ ПРАВА 600 КАЛУЖАН 
НА ПРАВО КАЧЕСТВЕННЫХ УСЛУГ НА ПРАВО КАЧЕСТВЕННЫХ УСЛУГ 
В СФЕРЕ ЖКХВ СФЕРЕ ЖКХ

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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РОДИТЕЛИ УВЕРЯЮТ, ЧТО 
ТРЕНЕР ЧАСТО ОПАЗДЫВАЕТ

Как рассказали родители девоч-
ки, посещающей там секцию бад-
минтона, нормальные отношения 
с тренером не заладились у них 
с самого начала. Школьница нача-
ла посещать тренировки с октября 
прошлого года, хотя логичнее было 
бы записать ее туда с сентября, что 
родители и пытались сделать. Но 
тренер уверял, что нет мест. После 
того, как папа выяснил, что места 
все же есть и сообщил об этом тре-
неру, тот записал ребенка.

— Изначально дочь занималась 
в начальной группе как новичок. 
За сезон с  родителей два раза 
собрали деньги на воланы. Тогда 
я возмущаться не стал, сумма вро-
де небольшая, —  рассказал папа.

Но, с его слов, дальше —  боль-
ше. Родители обратили внимание 
на то, что тренер часто опаздывает 
на работу и во время тренировок 
подолгу сидит в своем телефоне. 
Хотя ребят за опоздания ругает.

— Причем о своих опозданиях 
он постоянно предупреждал в ро-

дительском чате. Часто отменял за-
нятия. Однажды я подошел к нему 
и сделал по этому поводу замеча-
ние. В се-таки школа Олимпийско-
го резерва, а занятия напоминают 
банальные уроки физкультуры 
в школе. И вот после этого у моей 
дочки начались проблемы. Играет 

она уже достаточно хорошо, а ее 
стали ставить в паре с новичками, 
которые ничего не умеют. Дочь 
стала возвращаться с тренировок 
в слезах и со словами: «А для чего 
я туда хожу? Только время 
зря трачу», —  с горечью 
вспоминает папа 
девочки.

После этого 
состоялся не-

приятный разговор с методистом 
«Олимпа». Папа пытался расска-
зать ему о возникших проблемах, 
но, как он говорит, его не услыша-
ли и не поняли. Только порекомен-
довали жаловаться в письменном 
виде.

ШКОЛЬНИЦА УШЛА 
С ТРЕНИРОВКИ

А неприятности на тренировках 
у школьницы продолжились. На 
одном из занятий, когда все игра-
ли в паре, ей дали персональное 
задание —  выполнять силовое 
упражнение на тренажерах. Де-
вочка покинула тренировку до-
срочно, и ее никто не остановил.

Затем на беседу к тренеру по-
шла мама, которая сама по об-
разованию педагог. Вроде бы ей 
удалось наладить конструктивный 
диалог с коллегой, и тот перевел 
девочку в старшую группу.

— И тут же нам выдвинули усло-
вия, что нужно платить за воланы 
уже не два раза в год, а ежеме-
сячно по 2 тысячи руб лей. И так 
с каждого ребенка. Я открыл сайт 
СШОР «Олимп» и  ознакомился 
с его уставом, согласно которому 
весь инвентарь для бадминтона 
школа закупает сама —  на вы-
деленные из бюджета средства. 
В соответствии с представленными 
документами ежегодного тендера, 
«Олимп» закупает в  том числе 
и воланы, —  рассказал возмущен-
ный папа школьницы.

Мужчина уверяет нас, что та-
кое положение дел не нравится 
не только ему и его супруге, но 
и другим родителям. Просто мно-
гие молчат из-за боязни, что у их 
детей тоже начнутся проблемы, 
а ребята очень хотят заниматься 
бадминтоном.

«ТРЕНЕР ПРЕДОСТАВЛЯЛ 
РОДИТЕЛЯМ ЧЕКИ»

Заместитель директора СШОР 
«Олимп», курирующая бадминтон, 
Людмила Великотская, сообщила 
нашим журналистам, что в  на-
стоящее время она разбирается 
в данной ситуации. Она попроси-
ла тренера написать объяснитель-
ную и согласилась с тем, что он не 
имеет право собирать деньги на 
воланы. Однако и обвинять его, 
как она считает, в этой ситуации 
тоже нельзя.

— Девочка занимается в группе 
начальной подготовки. В настоя-
щее время перевести ее в учебно- 

тренировочную группу не 
представляется возможным, 

так как у  нее нет спор-
тивного разряда. В соот-
ветствии с федеральным 
стандартом спортивной 

подготовки по бад-
минтону, в  учебно- 
тренировочную группу 
переводятся дети, име-
ющие спортивный раз-

ряд, —  пояснила Людми-
ла Петровна.
Также Великотская сооб-

щила, что в соответствии с феде-
ральным стандартом спортивной 
подготовки по бадминтону, перье-
вые воланы предусмотрены только 
для учебно- тренировочных групп 
в количестве 32 штук на одного за-
нимающегося в месяц.

— На выделенные бюджетные 
средства в этом году было заку-
плено 720 воланов. Этого недо-
статочно даже для тренировочных 
групп, не говоря уже о том, чтобы 
предоставлять воланы группе на-
чальной подготовки. Поэтому ро-
дителями детей было принято ре-
шение собирать деньги на закупку 
воланов для обеспечения трени-
ровочного процесса. Покупают же 
родители на свои деньги ручки, 
тетради, атласы, контурные карты 
и другие необходимые школьные 
принадлежности. Тренеру я сказа-
ла: «Вот пусть бы родители сами 
и покупали воланы». Но тренер 
утверждает, что именно родители 
попросили его об этом, так как 
он лучше разбирается в качестве 
воланов. При этом педагог отчи-
тывался перед родителями, пре-
доставляя все чеки, —  рассказала 
Людмила Петровна.

После того, как замдиректора 
ознакомится с  объяснительной 
тренера, она проведет встречу 
с родителями. Ни одна жалоба не 
должна остаться без внимания.

СКАНДАЛ

КОГДА БАДМИНТОН КОГДА БАДМИНТОН 
ПРЕВРАЩАЕТСЯ В БОРЬБУПРЕВРАЩАЕТСЯ В БОРЬБУ
Взаимоотношения родителей, детей и педагогов —  

дело тонкое. И в любой конфликтной ситуации не-
обходимо разбираться досконально и объективно. 

К сожалению, и в Обнинске такие случаи не редкость. 
На этой неделе нашим журналистам стало известно 
о конфликте тренера и родителей в спортивной школе 
Олимпийского резерва «Олимп».

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

МУЖЧИНАУВЕРЯЕТНАС,ЧТО
ТАКОЕПОЛОЖЕНИЕДЕЛНЕ
НРАВИТСЯНЕТОЛЬКОЕМУ
И ЕГОСУПРУГЕ,НОИ ДРУГИМ
РОДИТЕЛЯМ.ПРОСТОМНОГИЕ
МОЛЧАТИЗ-ЗАБОЯЗНИ,ЧТО
У ИХДЕТЕЙТОЖЕНАЧНУТСЯ
ПРОБЛЕМЫ,А РЕБЯТА
ОЧЕНЬХОТЯТЗАНИМАТЬСЯ
БАДМИНТОНОМ
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  ○○ монтажники РЭА и Пмонтажники РЭА и П
  ○○ намотчики катушекнамотчики катушек
  ○○  инженеры-технологи по металлообработке инженеры-технологи по металлообработке
  ○○  слесарь-ремонтник промышленного  слесарь-ремонтник промышленного 

оборудованияоборудования
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженер-программистинженер-программист
  ○○ специалисты по кооперацииспециалисты по кооперации

  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ заточникзаточник
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ наладчик КИП и Аналадчик КИП и А
  ○○ мастер производственного участкамастер производственного участка
  ○○ наладчик технологического оборудованияналадчик технологического оборудования
  ○○ инженер по нормированию трудаинженер по нормированию труда

НАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

РЕКЛАМА

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ‑САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8‑(484)‑393‑90‑52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH‑OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Р
е
кл
а
м
а
.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk‑xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.
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А ЧТО ТАКОГО?

Дети гуляли во дворе дома по Гага-
рина, 63, а женщина из окна наблюдала 
за процессом. В  какой-то момент к маль-
чишкам подошел незнакомец, на голове 
у него была кепка, поэтому рассмотреть 
его лицо сверху не представлялось воз-
можным.

— А вы одни гуляете, без родителей? —  
поинтересовался прохожий и, услышав 

утвердительный ответ, предложил детям 
пройти с ним до магазина, обещая ку-
пить мороженое.

— Я решила посмотреть, что будет 
дальше, —  рассказывает мама. —  Я-то 
была уверена, что мои сыновья никуда 
не пойдут с незнакомым дядькой. А они 
мгновенно согласились. Я высунулась из 
окна и закричала, чтобы урод отошел от 
детей. А мальчишки еще стали со мной 
препираться, мол, а что такого, мама, мы 
просто до магазина дойдем и мороже-
ное поедим. Маньяк не уходит, но голо-
ву вверх не поднимает и лицо не по-
казывает. И я понимаю, что пока я буду 
выбегать из квартиры, с детьми может 
случиться все что угодно. К счастью, тут 
пришел с работы муж, он побежал на 
улицу и странный гражданин тут же ис-
чез.

В полицию женщина не пошла —  не 
захотела выслушивать отповедь о том, 
что ничего же не произошло, но рас-
сказала о неприятном инциденте жур-
налистам.

КАК ВЕСТИ СЕБЯ С НЕЗНАКОМЦАМИ 
НА УЛИЦЕ

Как видим, детишки, так же как и мно-
гие взрослые, частенько игнорируют 
предупреждения об опасности, тем не 
менее, им следует напомнить некоторые 
правила:

 не разговаривать и не рассказывать 
о себе. Разговор с незнакомыми людь-

ми поддерживать нельзя. Нужно сказать, 
что общаться с  чужими не разреша-
ют родители. Любые вопросы следует 
игнорировать, даже если они кажутся 
безобидными.

 не соглашаться на предложения. 
Незнакомец может предложить про-
катиться на машине, показать необыч-
ную игрушку или даже принять участие 
в конкурсе с щедрыми призами.

 не принимать подарки. Если не-
знакомец хочет вручить конфетку, шо-
коладку или игрушку, нужно отказаться 
и пройти мимо.

 не верить незнакомцам. Человек 
может уверять ребенка, что он хороший 
друг его родителей, но верить этому 
нельзя. Если только нет предваритель-
ной договоренности с  родителями. 
Также можно договориться с ребенком 
о кодовом слове, которое должен про-
изнести при встрече друг родителей.

 не заходить в лифт или подъезд 
с незнакомыми. Нужно дождаться, пока 
они пройдут или уедут, а уже затем захо-
дить в подъезд или лифт. Еще лучше по-
звонить домой и попросить  кого-нибудь 
из членов семьи встретить у подъезда.

 отойти в людное место, привлечь 
внимание окружающих в случае опасно-
сти. Если чужой человек пытается схва-
тить ребенка или угрожает ему, нужно 
закричать, чтобы привлечь внимание 
прохожих к происходящему, дойти до 
магазина, библиотеки или другого места, 
где находятся люди.

ОСТОРОЖНО, ДЕТИ!

СТРАННЫЙ ГРАЖДАНИН СТРАННЫЙ ГРАЖДАНИН 
ПРИСТАЕТ К ДЕТЯМ ПРИСТАЕТ К ДЕТЯМ 
НА ГАГАРИНА, 63НА ГАГАРИНА, 63

Мать двоих парней, 
7 и 9 лет была уве-
рена, что ее дети 

никогда не попадутся на 
удочку незнакомцев, не 
станут принимать от них 
подарки и  куда-то с ними 
уходить. Несмотря на то, что 
Обнинск город достаточно 
безопасный и множество 
детей самостоятельно гу-
ляют на улице, инциденты 
все же бывают, а всякие 
маньяки могут появить-
ся неожиданно. Именно 
поэтому нужные беседы 
в семье были проведены 
неоднократно. Однако на 
днях мама удостоверилась, 
что все внушения оказались 
пустым звуком.

РЕБЕНКА НА УГРЕ 
ЗАТЯНУЛО ТЕЧЕНИЕ

Еще одна трагедия произошла в Калужской об-
ласти.

14-летний Алеша Шмигельский с друзьями от-
правился купаться на Угру в Товарково Дзержин-
ского района. Место у жителей поселка популяр-
ное, в народе прозванное детским пляжем. То, что 
вода в реке после дождей поднялась, никого не 
испугало. Как вспоминают очевидцы, подросток 
был в хорошем настроении, показывал девчонкам 
разные трюки. А потом его затянуло течение.

НАДЕЯЛИСЬ ДО ПОСЛЕДНЕГО

На место трагедии быстро прибыли спасатели. 
Водолазы несколько часов прочесывали Угру, но 
найти тело мальчика им так и не удалось. И тогда 
у людей закралась робкая надежда, вдруг Алеша 
спасся. Ведь он так хорошо умеет плавать. Поиски 
остановились только ночью. А утром было обнару-
жено тело ребенка.

БЕЗМЕРНОЕ ГОРЕ

Произошедшее шокировало жителей Товарково. 
Алеша —  ученик первой школы. В сентябре он дол-
жен был пойти в восьмой класс. Мальчик был ак-
тивным, ярким, принимал участие и в спортивных, 
и в научных состязаниях. Многие жители поселка 
лично знали подростка и его семью. Ужас заклю-
чался еще и в том, что, как рассказывают местные 
жители, мама ребенка возвращалась из санатория, 
папа находился на работах в Санкт- Петербурге. 
Мальчик остался на попечении своей старшей, 
25-летней сестры.

ДВА РАЗА В ОДНОМ МЕСТЕ

А ведь всего несколько дней назад здесь же уто-
нула 10-летняя девочка. В тот злополучный день 
трое детей вместе с двумя взрослыми отдыхали 
на берегу Угры. Девочки пошли купаться, их под-
хватило течение, один из отдыхающих сумел спа-
сти двоих. По фактам гибели детей возбуждены 
уголовные дела.

Спасатели отмечают, что в большинстве случа-
ев тонут люди в местах, не предназначенных для 
купания. Чаще всего, как это ни странно, гибнут те, 
кто хорошо умеет плавать. Излишняя самоуверен-
ность, что все плохое может произойти с  кем-то 
другим, приводит к непоправимому. Дети неред-
ко тонут по недосмотру взрослых. И несмотря на 
предупреждения, нередко дети купаются вообще 
без присмотра родителей, например, на Белкин-
ских прудах в Обнинске. Если раньше спасатели 
осенью могли выдохнуть, то в последние годы 
сентябрь и октябрь бывают такими тёплыми, что 
пляжный сезон продолжается. А значит, трагедии 
могут повториться.

	● Елена ФРАНЦУЗОВА

ТРАГЕДИЯ

Как сообщили в Минобороны РФ, 16 авгу-
ста, около 05:00 утра ВС РФ пресекли попытку 
Украины осуществить террористическую атаку 
тремя БПЛА по объектам Калужской области.

— Последствий для людей и инфраструк-
туры нет, —  отметил губернатор Владислав 
Шапша.

Последний подобный случай произошел 
в минувшую субботу, 12 августа. В Дзержин-
ском районе работали средства ПВО, сбив 
беспилотный летательный аппарат. Обошлось 
без последствий для людей и инфраструктуры.

НА СТРАЖЕ

НА ЭТОЙ НЕДЕЛЕ ТРИ УКРАИНСКИХ БЕСПИЛОТНИКА 
БЫЛИ СБИТЫ НА ЮГЕ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ
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1 сентября в 17:00 

На площади ГДК в День знаний - яркий, увлекательный и по-
знавательный осенний фестиваль «Школа и творчество». Нач-
ни учебный год с нами! 0+

2 сентября в 16:00 

«Имперский Русский балет» представляет балет П.И. Чайков-
ского «Щелкунчик». Художественный руководитель заслужен-
ный деятель искусств России Гедиминас Таранда. Вход по при-
гласительным билетам. 0+

17 сентября в 12:00 

Студия детского творчества «CтArt» и театральная студия 
«Мечта» приглашают на сказку для детей и взрослых «При-
ключения Чиполлино». Режиссёр П. Колесникова. 0+

21 сентября в 19:00 

Оперетта И.Кальмана «Сильва». В ролях солисты московских 
музыкальных театров. 12+ 

24 сентября в 12:00 

Московский театр им. Спартака Мишулина представляет му-
зыкальный спектакль по мотивам сказки Шарля Перро «Зо-
лушка». 6+

29 сентября в 15:00 и  30 сентября в 18:00 

Премьера Обнинского драматического театра им. Бесковой 
В.П. – А.Н.Островский «Гроза». Режиссёр Елена Черпакова. 12+

РЕКЛАМА

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393‑20‑95. САЙТ ГДК: GDK‑OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394‑99‑89;
ХУДОЖНИК‑ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ 

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397‑00‑81.

Гельминтоз —  это группа болез-
ней, вызываемых паразитически-
ми червями (гельминтами). Соглас-
но данным Всемирной Организа-
ции Здравоохранения каждый 
человек в своей жизни хотя бы 
раз был подвержен воздействию 
паразитов. Большой процент (80–
85%) среди больных приходится 
на детей до 14 лет.

Обитание гельминтов в орга-
низме человека приводит к сни-
жению иммунитета, появлению ал-
лергии, сбою в пищеварительной 
системе и интоксикации.

Выделяют несколько признаков 
заражения гельминтами, которые 
можно выявить у ребенка: умень-
шение веса, отсутствие аппетита 
в течение долгого времени; блед-
ная кожа, частые головокруже-
ния, вплоть до обморочного со-
стояния; температура тела выше 
нормы, особенно вечером и но-
чью; плохое настроение, апатия, 
неразговорчивость, плаксивость; 
жалобы на головную боль; иногда 
на фоне заражения детям могут 
сниться плохие, тревожные сны, 

также может быть трудно засыпать 
и просыпаться; проблемы с пище-
варением: сильные запоры, понос, 
рвота; навязчивый, непродуктив-
ный кашель; частые вирусные 
и бактериальные инфекции; зуд, 
расчесы в области заднего про-
хода; у девочек может появиться 
воспаление слизистых наружных 
половых органов;

общее ухудшение внешнего 
вида —  волосы становятся тусклы-
ми, ногти ломкими; скрежетание 
зубами во время сна; различные 
высыпания на теле.

Поэтому родители должны вни-
мательно следить за состоянием 
своего ребенка, и при появлении 
первых симптомов гельминтоза 
сразу обращаться в медицинское 

учреждение за назначением со-
ответствующей терапии. Так как 
ранняя диагностика и правильное 
лечение, позволяют не только ис-
ключить дальнейшее распростра-
нение паразитов в организме, но 
и обезопасить ребенка от повтор-
ного заражения.

В медицинском центре «Центр 
реабилитации» ведут прием пе-
диатры:

 Н. В. Баранова,
 Т. И. Кондалева,
 Е. А. Меккиева,
 А. В. Куприкова.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии 
в августе 2023 г.:

19 августа 
Экскурсия в древний город Переславль- Залесский —  Золотое 

кольцо России. 12+
20 августа 

Экскурсия в музей семьи Цветаевых. Обзорная экскурсия по 
г. Таруса. 12+
26 августа 

Экскурсия в Государственный дворцово- парковый музей- 
заповедник «Кусково». 12+

27 августа 
Экскурсия в Оптину Пустынь, Шамордино, с.Клыково. 12+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Требуется уборщица.  
Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

Родители часто 
спрашивают о том, 
как у  детей про-

является гельминтоз. В ме-
дицинском центре «Центр 
реабилитации» работают 
высокопрофессиональные 
врачи- педиатры, которые 
помогут справиться с данной 
проблемой. Они предоставили 
нам информацию о симпто-
мах гельминтоза у детей.

Муниципальное бюджетное 
учреждение Городской 
Дворец Культуры

НОВОСТИ

ВОПРОС:  
«КОГДА  
В ОБНИНСКЕ 
ВОССТАНОВЯТ ДЕТСКУЮ 
ПЛОЩАДКУ НА 
ПРОСПЕКТЕ МАРКСА? 
СТАРЫЕ КОНСТРУКЦИИ 
ПРИШЛИ В НЕГОДНОСТЬ 
И ИХ ДЕМОНТИРОВАЛИ 
ЕЩЕ ПРОШЛОЙ 
ОСЕНЬЮ».

Ответ главы администрации го-
рода Татьяна Леоновой: «Новый 
игровой комплекс уже заказан. 
Он придет в конце сентября. Со-
всем скоро, до конца этого сезо-
на, у «Триумф Плазы» появится 
современная детская площадка 
«Атом». Такой подарок Обнинску 
сделала Госкорпорация «Роса-
том».

ВАМ ПОМОЖЕТ ДЕТСКИЙ ВРАЧВАМ ПОМОЖЕТ ДЕТСКИЙ ВРАЧ



Реклама

•БРИГАДИРСТРОИТЕЛЬНОГО
НАПРАВЛЕНИЯ

•БРИГАДИРПО
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

•ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
•ЭЛЕКТРИК
•СТРОИТЕЛЬ-ОТДЕЛОЧНИК
•ПРОМОУТЕР
(ВОЗРАСТОТ18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮКОМПАНИЮВ УПРАВЛЯЮЩУЮКОМПАНИЮ
«ЧИП»ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП»ТРЕБУЕТСЯ:

ЗАПОДРОБНЫМИУСЛОВИЯМИВАКАНСИЙЗАПОДРОБНЫМИУСЛОВИЯМИВАКАНСИЙ
ОБРАЩАТЬСЯПОТЕЛЕФОНУ:ОБРАЩАТЬСЯПОТЕЛЕФОНУ:

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов и машин 
и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование сложного 
крупногабаритного, уникального 
оборудования, агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования 
в условиях напряженной и плотной 
посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту и наладке 
механической, гидравлической 
и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным транспортом 
(по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. 
Реклама.

В  медицинском центре 
«Центр реабилитации» Вы 

можете провести любую со-
временную омолаживающую 
процедуру, способную под-
держать прекрасный внешний 
вид, сохранить его и продлить 
на долгие годы. Это достигает-
ся современным комплексным 
подходом врача эстетической 
медицины, пластического хи-
рурга Сергея Николаевича Сте-
панкина. На консультации Вы 
можете смело выбрать любую 
новейшую процедуру и полу-
чить исчерпывающую инфор-
мацию об ее эффективности.

Предлагаются авторские ме-
тодики поддержания здоровья у мужчин и женщин:

  комплексная коррекция веса
  удаление избыточных жировых отложений
  лечение морщин и складок
  разглаживание морщин (Ботокс, Диспорт, Эстетокс и др.).
  пластика век радиохирургическим методом
  бесследное удаление любых доброкачественных ново-

образований кожи, воздействие плазмы
  удаление сосудистой сетки на лице и конечностях
  мезоботокс, удаление морщин на верхней губе
  injection- хирургия. Улучшение внешности, фиксация на 

длительный срок
  коррекция ушных раковин у детей и взрослых
  разглаживание носогубных складок, морщинистых губ
  удаление второго подбородка
  улучшение овала лица
  омоложение шеи, декольте
  увеличение молочной железы
  подтягивание груди
  удаление жировых складок живота, бедер
  удаление венозного рисунка, кожных пигментных пятен, 

вросшего ногтя
  лечение рубцов

Прием ведет специалист восстановительной медицины 
пластический хирург, член ОПРЭХ, академик РАПДН, 

кандидат медицинских наук Сергей Николаевич 
Степанкин.

Запись на консультацию по телефону:  
8 (48439) 4–3–2–1–0.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ 
ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ

ДОСТИЖЕНИЯ МЕДИЦИНЫ

ДЛЯ ТЕХ, КТО ХОЧЕТ ДЛЯ ТЕХ, КТО ХОЧЕТ 
БЫТЬ МОЛОЖЕБЫТЬ МОЛОЖЕ

НОВОСТИ

МЕДИЦИНСКИЕ ВУЗЫ И ТЕХНИКУМЫ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПОВЫСИЛИ 
СТОИМОСТЬ ПЛАТНОГО ОБУЧЕНИЯ

С 1 сентября выучиться 
на педиатра, медсестру, 
фармацевта и так далее 
будет дороже. Стоимость 
подняли все медицин-
ские учебные заведения 
области. Так, в медицин-
ском институте КГУ им. 
Циолковского стоимость 
обучения по специаль-
ности «Лечебное дело» 
возросла со 180 950 руб лей до 200 700 руб лей. С этого года 
в институте появится отделение педиатрии, стоит это тоже 
200 700 руб лей за год.

В Калужском базовом медицинском колледже стоимость 
обучения на отделении фармация (на базе среднего общего 
образования) возросла с 75 000 руб лей до 80 850 руб лей. Се-
стринское дело (на базе основного образования) обойдётся 
в 82 тысячи руб лей, год назад 1 сентября —  77 500. Стоматоло-
гия ортопедическая с 80 тысяч руб лей выросла до 90 700 руб-
лей. К слову, в медицинском колледже стоимость обучения 
поднимают несколько раз за год и зависит она от того, на 
каком курсе учится студент —  на последних ниже.

В Медицинском техникуме Обнинска сообщают, что сто-
имость обучения поднялась на 2,7%: лабораторная диагно-
стика —  80 300 руб лей, в прошлом году —  78200 руб лей, се-
стринское дело —  60 500 руб лей, год назад— 58900 руб лей.

ООО «ЛАМИНАМРУС»—ЗАВОДПОПРОИЗВОДСТВУ
КРУПНОФОРМАТНЫХКЕРАМИЧЕСКИХПЛИТ.
ПРИГЛАШАЕТНАРАБОТУ.ВАКАНСИИ:

КОНТАКТ:+7 9857705037—ЛЮДМИЛА,+7 9262918513—НАТАЛИЯ.
АДРЕС:БОРОВСКИЙРАЙОН,Д.ДОБРИНО,10-ЙВОСТОЧНЫЙПРОЕЗД,ВЛАДЕНИЕ1.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

 8-910-510-53-62
КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

СТОРОЖПАРКИНГА

 8-962-095-78-85

ВУПРАВЛЯЮЩУЮКОМПАНИЮТРЕБУЕТСЯ

 кладовщик на производство
60 000 ₽ до налогов; график 5–2  водитель- комплектовщик на склад

55 000 ₽ до налогов; график 5–2

водитель погрузчика 53 000 ₽ до 
налогов; график сменный: 2 день, 

1 выходной, 2 ночь, 3 выходных
 электромеханик 80 000 ₽ до налогов; 

график сменный: 2 день, 1 выходной, 2 
ночь, 3 выходных

разнорабочий 50 000 ₽  
до налогов; график 5–2 Оператор производственных линий, 

50000 руб до налогов; график сменный: 
2 день, 1 выходной, 2 ночь, 3 выходных.

ЧПОУ Обнинский Гуманитарный колледж 

(Лицензия государственный номер 4025030005 от 01.03.2022 г. бессрочно, Аккредитация 40А01 № 0000055 рег.№ 137 от 06.12.2016 бессрочно)

приглашает выпускников 9, 11 классов

Зачисление без вступительных экзаменов (без ГИА и ЕГЭ)
Государственный диплом.

Прием студентов переводом из других колледжей.
Юношам отсрочка от армии. Обучение платное.

Прием документов
г. Обнинск, пр. Маркса, д. 14              

(48439) 4-17-80
8-930-753-71-90

www.gumanitar-intercollege.ru

09.02.07 ИНФОРМ. СИСТЕМЫ И ПРОГРАММИРОВАНИЕ  
квалификация «Разработка веб. и мультимедийных приложений. Программист»

54.02.01 ДИЗАЙН ПО ОТРАСЛЯМ  
квалификация «Дизайнер»

40.02.01 ПРАВО И ОРГАНИЗАЦИЯ СОЦИАЛЬНОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ  
квалификация «Юрист»




